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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

DEJA EL PRI RIOS LARA Propuesta a un debate público

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

No estaría nada mal el que le 
tomaran la palabra al doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero los demás 
contendientes a la gubernatura del 
estado sobre su propuesta de llevar a 
cabo un debate público, pero que sea 
espontáneo, sin apuntadores ni líneas 
qué leer y menos con auxiliares que 
les podrían estar soplando respuestas; 
un debate de ideas y de propuestas 
que sean respondidas sin tener que 
recurrir a un machote o anotaciones 
prescritas de antemano.
Ojalá y se diera este debate que 
ha propuesto Navarro Quintero ya 
sea de uno en uno o todos juntos, 
los que sean, aunque al parecer 
nada más serán cuatro o tal vez 
cinco o quizás más en caso de que 
el señor Hilario Ramírez Villanueva 
(Layín) y otros más que pretenden 
la candidatura independiente logren 
alcanzar el número requerido de 
firmas ciudadanas. Pero los que sean, 
con tal de que aceptaran todos se 
pondría buena la cosa porque gran 
parte de la población estaría atenta 
y más si nadie de los contendientes 
sabe en determinado momento qué 
va a preguntar o qué va a responder, 
sino que todo dependa de la agilidad 
mental de cada uno de los posibles 
participantes; sin embargo así sea 
uno el que se aviente a debatir con 
el doctor Navarro Quintero, presagia 
interés y atención al por mayor, debido 
a que al menos tres de los aspirantes 
a ser gobernador de nuestra entidad 
son políticos ya de viejo cuño y que 
ya no se cuecen al primer hervor, por 
lo que sus propuestas, preguntas, 
respuestas, planteamientos, cuál 
y cómo ha sido su paso a través 
de los cargos públicos que han 
tenido y desde luego, presentar las 
soluciones lo que sería determinante 
para poner a pensar a gran parte de 
la opinión pública, porque se sabría 
de bien a bien el porqué de lo que 
piensan hacer para el progreso 
de Nayarit y sus habitantes; pero 
también llamaría la atención del 
respetable qué podrían decir los neo 
aspirantes a participar en la política 
de altura, porque pretender llegar a 
la gubernatura estatal no es poca 
cosa de querer ser nomás porque 
sí, sino por contar de antemano con 
proyectos a fondo bien pensados, 
basados y bien afianzados por tener 
muchos años dentro de la política.
Sería bueno oír, en caso de que se 
llegara a dar este debate público ya 
sea entre todos o de uno entre uno, 

qué piensan de las reformas dizque 
estructurales que tanto han polarizado 
a la población, qué piensan todos y 
cada uno sobre la salud, educación,  
economía, la impunidad tan presente 
en nuestro país hoy en día, y de ser 
posible, qué razonamientos hay en 
el sector empresarial; y de todos 
en su conjunto, saber qué opinan 
sobre la energía, los hidrocarburos 
y por supuesto, de la atracción de 
inversiones tanto en el ramo turístico, 
así como industrial y empresarial con 
la finalidad de abatir el desempleo 
que tanto ha afectado no nada más 
a la entidad, sino al país entero.
Algo que podría ser también 
determinante e inclinar la balanza a 
favor de alguno de los contendientes, 
sería que se preguntaran entre sí qué 
piensan sobre el canal Bicentenario o 
el proyecto de la presa hidroeléctrica 
Las Cruces, porque en la respuesta 
que dieran al respecto, estaría el 
meollo del asunto si le atinan al 
pensamiento popular o yerran al 
decir lo contrario de lo que piensa 
la mayoría de la población nayarita, 
sobre todo de los que se sienten que 
serían los principales perjudicados.
Si se diera este debate y en caso 
de que hubiese un moderador o 
moderadora, también sería bueno 
preguntarles a los contendientes cuál 
sería su prioridad: atender el Sector 
Salud, el de Educación, el campo y 
la generación de empleos, antes de 
emprender obras de infraestructura 
que desde luego son necesarias, 
pero no tanto como la salud de los 
nayaritas que se podría afirmar que lo 
que más desean es que haya buena 
atención en los hospitales y que estos 
sean dignos para el buen servicio, 
buen surtido de medicamentos e 
implementos de curación, buen 
trato del personal médico; así como 
buenas escuelas que cuenten con lo 
más indispensable en sus inmuebles, 
agua corriente, utensilios de limpieza, 
conserjes, limpieza constante y 
que no se pretenda cobrarle esto 
a los padres y madres de familia, y 
obviamente, la cancelación definitiva 
de las famosas y dichosas cuotas 
supuestamente voluntarias, pero que 
son forzadas so pena de represalias 
a los alumnos de los padres y madres 
que no se pongan con su cuerno.
Todos estos planteamientos y más, 
podrían caber en un debate público 
tal y como señala el doctor navarro 
Quintero: sin apuntadores, notas y 
sin líneas a seguir.

Este martes se renovó la dirigencia 
del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional 
PRI, cargo en que recayó a Juan 
Ramón Cervantes Gómez, quien 
hasta hace poco fuera el precandidato 
al gobierno del Estado.
El evento  fue presidido por el 
candidato al gobierno del Estado, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
en donde invitó a Juan Ríos Lara 
a sumarse en las campañas de 
los candidatos, junto con el nuevo 
dirigente y del delegado, Jesús 
Aguilar Padilla, porque “no podemos 
vacilar con el tiempo, tirarnos al 
vacío, por simpatías personales, 
debemos por compromiso institucional 
histórico y revolucionario sumarnos 
a las 177 campañas, de hombres 
y mujeres, jóvenes y adultos que 
independientemente de su pertenencia 
interna, de la identidad, nos debe 
unir nuestro concepto supremo, el 
mandato revolucionario de cada día 
conseguir la justicia para la gente.
Ahí tenemos que caminar, ya no, 
ni porras a medias, expresiones 
diferentes, la expresión suprema 
es la que sale no del pensamiento, 
es la que debe salir del corazón, 
y es la que debe ser en favor del 
partido, me han dado la oportunidad 
de servirle a México, por eso hoy 
regreso con conceptos supremos 
que debe ser la unidad, pero no la 
discursiva, la de fondo, la que nos 
habilite, a pesar de las diferencias, 
pero nunca de doctrina, para que 
gane quien debe ganar y continúe 
quien debe continuar”, afirmó.
En ese sentido, exhortó a la militancia 
tricolor a salir y decir a la sociedad, 
que hay una ya nueva dirigencia 
que continúa los buenos oficios de 
la dirigencia que seguirá en otras 
tareas, que no hay corte, no hay 
cambio, no hay constitución, sino 
revolución de un concepto supremo.

Por su parte el presidente del CDE 
del PRI, Juan Ramón Cervantes 
Gómez, invitó a la militancia y líderes 
de los sectores a trabajar juntos 
y unidos, para llevar al triunfo de 
Manuel Cota el 4 de junio, con el 
proyecto todo por Nayarit se pueda 
hacer realidad, el éxito solamente 
se fragua en la unidad.
“Hoy el partido y Nayarit lo requiere, 
nos demanda, pero en el partido se 
necesita trabajar unidos de verdad, 
sin simulaciones y sin condiciones, 
Nayarit es un Estado fuerte, y estoy 
seguro que Manuel Cota quiere hacer 
realidad sus sueños que la entidad 
se transforme, y para eso los invito 
a unidad, por lo que queremos y 
merecemos”, dijo.
Explicó que se harán reacomodos 
para ampliar la estructura del PRI, es 
un partido incluyente donde caben 
todos, se requiere de echar mano 
del talento, la voluntad y las ganas 
de trabajar.
Cervantes Gómez, indicó que es 
necesario retomar que el partido, 
las casa de los priistas de Nayarit 
de estar siempre cálido, vigente, 
alegre, lleno de buenos propósitos 
y buenas ideas, por eso, verán una 
transformación para dar más vida y 
llevar Cota al triunfo el 4 de junio.
Por su parte, Juan Carlos Ríos Lara, 
agradeció el apoyo recibido por el 
priismo que le confiara la dirigencia 
hace 6 años en que llegó en la 
campaña de gobernador, cuando 
estaba como presidente del PRI 
el hoy candidato a gobernador, 
Manuel Cota, de quien recibí apoyo 
y consejo, en el reconocimiento y 
respeto mutuo.
En ese contexto, se comprometió a 
incorporarse al trabajo de campaña, 
como un militante más, en el encuentro 
territorial con nuestra magnifica y 
calificada estructura de promoción 
y movilización.
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Mata a esposa y le pide perdón 
“donde quiera que se encuentre” 

Caso ex jueces agarra rumbo: se nivelará pensión con percepción íntegra

* “Se lo puse –en el cuello- y le jalé. No le di chanza, quiso meter la 
mano pero yo le gané”…

en la cabeza. 
Con el paso de las horas 
y cuando los visitantes se 
habían ido, volvió el pleito 
de la pareja, que tenían unos 
11 meses viviendo juntos. 
El sujeto, que podría tener 
unos 25 años, recordó que 
se hizo llegar un lazo o 
cordón largo con el que los 
niños juegan brincando, y 
que estaba sentado mientras 
Patricia volteaba a ver el 
celular. 
Y contando así, despacito, 
como queriendo que nadie lo 
oyera, añadió del momento 
espantoso: “se lo puse –en 
el cuello- y le jalé. No le di 
chanza, quiso meter la mano 
pero yo le gané”…
El homicidio de Patricia fue 
por asfixia. El cordón le dejó 
marcado un surco en el cuello.
A eso de las dos de la 
madrugada del sábado, un 
niño de cuatro años, hijo de 
Patricia pero no de Hugo 

Daniel, llegó a la casa de una 
vecina y como pudo contó 
que su mamá no se movía. 
Así se dio la voz de alarma. 
El sujeto ya había huido.
Entre los diversos testimonios 
citados en la audiencia, se 
encuentra el de un hombre 
que asistió a la fiesta y a 
quien Hugo Daniel le contó 
que tenía miedo de hacerle 
daño a Patricia, de intentar 
ahorcarla como una vez lo 
hizo con una ex pareja. 
Dictado el auto de vinculación 
a proceso por homicidio con 
calificativas como alevosía, 
ventaja, premeditación, 
traición, y misoginia, la 
agencia ministerial como 
la defensa pública hicieron 
referencia a una plática 
previa en la que acordaron 
someterse al procedimiento 
abreviado, a fin de agilizar 
la sentencia.
El juez Rodrigo Benítez Pérez 
explicó, tanto a la hermana de 

la víctima como al imputado, 
que las características del 
caso ameritan una pena 
de prisión de 25 a 50 años. 
Añadió que ir el procedimiento 
abreviado significaba rechazar 
el procedimiento ordinario 
y aceptar la pena acordada 
entre ambas partes. Hugo 
Daniel y la hermana de Patricia 
estuvieron de acuerdo.
La agencia ministerial anunció 
entonces la petición para que 
el sujeto sea condenado a 30 
años de prisión, así como a 
la reparación del daño por 
algo más de 405 mil pesos. 
La sentencia será notificada 
en unos días.
Y en su última oportunidad 
para hablar, Hugo Daniel 
indicó:
“Nomás quiero pedir le 
disculpas a su hermana, a 
su mamá, a la sociedad. Más 
que nada a Patricia, que me 
perdone donde quiera que 
se encuentre”…

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Hugo Daniel López Peña tiene 
el tono y el ritmo de voz de 
un adolescente tímido. Pero 
bajo la influencia de bebidas 
alcohólicas se convierte en 
un demonio.
De esa voz que se va animando 
a contar, inicia con un “la 
verdad es que si, yo fui el que 
hice eso y no puedo decir más. 
Acepto la responsabilidad, 
yo fui, yo acepto”…
Una joven hermana de Patricia 
Lara Solís llora bajito, en la 
sala 3 de juicios orales en 
Tepic. La muchacha asiste a 
la audiencia de formulación 
de imputación contra el que 
fuera su cuñado, con el número 
de expediente 526/2017 por 
homicidio calificado.
La audiencia de Hugo 
Daniel, que un rato después 

continúa con el auto de 
vinculación a proceso, luego 
el procedimiento abreviado y 
una sentencia, lleva a que el 
imputado narre con precisión 
lo sucedido entre la tarde del 
viernes 17 –en que su pareja 
Patricia cumplió 21 años- y 
la madrugada del sábado 18.
El cumpleaños fue festejado 
en la casa de Amado Nervo 
16, del barrio Pueblo Nuevo, 
en Tuxpan, donde vivían; 
compraron cerveza, hubo 
comida y música con una 
bocina. Asistieron familiares 
de Patricia y algunos vecinos.
C u e s t i o n a d o  p o r  l a 
representación ministerial, 
Hugo Daniel narró que una 
llamada en el celular de 
Patricia despertaron los celos. 
Le reclamó. Quería saber 
quién era. Discutieron. Se 
empujaron. Él le echó cerveza 

* En el caso Elpidio Cortés Conchas, Tribunal Colegiado decide que 
deberá descontarse lo no reportado al Fondo de Pensiones por la 

compensación que recibía, pero aclara que la pensión “deba ser por la 
percepción íntegra que el impetrante recibía al momento de su retiro”.

Por Oscar Verdín Camacho 
La lucha de jueces en retiro del 
Poder Judicial de Nayarit para 
que sea nivelada su pensión 
ya agarró una ruta: sí, tendrán 
ese derecho, aunque también 
deberán cubrir lo que no se les 
descontó de una compensación 
extraordinaria, para el Fondo 
de Pensiones.
El más reciente caso, el del ex 
juez Elpidio Cortés Conchas fue 
sintetizado así por el Primer 
Tribunal Colegiado con oficinas 
en Tepic:
“Por tanto, el tribunal responsable 
(de Conciliación y Arbitraje) debió 
haber determinado procedente 
la nivelación de la pensión por 
jubilación reclamada, a efecto de 
que quedara integrada también 
por los catorce mil ochocientos 
noventa y siete pesos 80/100 M.N. 
en concepto de la compensación 
extraordinaria percibida de 
forma mensual por el quejoso. 
Siendo necesario precisar que, 

tomando en cuenta que no se 
realizaron aportaciones al Fondo 
de Pensiones respecto de la 
cantidad correspondiente a la 
compensación extraordinaria, 
al momento de llevar a cabo 
la nivelación, se le descuenten 
las cuotas respectivas”.
Más adelante, en el número de 
amparo directo laboral 496/2015, 
se insistió que la pensión de 
Cortés Conchas “deba ser por 
la percepción íntegra que el 
impetrante recibía al momento 
de su retiro”, sin embargo, 
se le deberán descontar lo 
correspondiente a aportaciones 
al Fondo de Pensiones no 
efectuadas a las compensaciones 
que recibió.
Según se conoce, el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje (TCA) 
solicitará un informe al Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ) para 
que precise desde cuándo era 
otorgada la compensación a 
Cortés Conchas y establecer 

el monto no descontado y que 
deberá cubrir; al mismo tiempo, 
se estimará a cuánto asciende 
la pensión no otorgada por el 
sueldo íntegro que recibía al 
momento de su retiro, en el 
año 2009.
Es decir, se trata de un amparo 
concedido para efectos y que 
el TCA deberá acatar en las 
próximas semanas.
Como ya se ha ventilado en 
este espacio, se trata de una 
demanda de los jueces locales 
que pasan al retiro y que ven 
disminuir considerablemente sus 
ingresos. Y si bien el reclamo de 
todos prácticamente es aceptado 
por el Tribunal Colegiado, en el 
amparo de Cortés Conchas, al 
asentar que “es la parte patronal 
la que descontó la aportación a 
dicho fondo solo respecto del 
sueldo base”, no escapa que se 
pretende la recuperación de lo no 
aportado al Fondo de Pensiones 
por esa compensación.

- - - - - - -
Parece ser que ese Brady
no es de la misma opinión
quiere pueda visitarle
pa' que le robe el calzón.

EPIGRAMA
Por: Igibato

EEUU CANCELA VISA A EXDIRECTOR 
DEL PERIÓDICO LA PRENSA, POR EL 

ROBO DEL JERSEY DE BRADY.

Cabe añadir que en cuanto al 
haber económico por retiro, el 
Tribunal Colegiado confirmó que 
ese beneficio entró en vigor el 
20 de marzo del 2010, es decir, 
después de la jubilación de 
Elpidio Cortés Conchas el 16 
de febrero del 2009, por lo que, 
como anteriormente lo indicó el 
Segundo Tribunal Colegiado, 
no le asistía la razón.
Se está, pues, en el momento 
de conocer los montos para 
cumplir el amparo en cuanto 

a la pensión con el salario 
íntegro, pero descontándose 
lo que no fue aportado por la 
compensación.
Al igual que Elpidio, prácticamente 
todos los jueces que pasan 
al retiro han demandado la 
nivelación de la pensión. 
Si bien las primeras demandas 
fueron resueltas por el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje, las 
más recientes son conocidas 
por el Tribunal de Justicia 
Administrativa (TJA).
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Por Edmundo Virgen
El regidor del PRD con licencia 
Lucio Carrillo Bañuelos, este 
martes acudió a la dirigencia 
estatal de su partido para 
solicitar su registro como 
precandidato a diputado 
local por el séptimo distrito y 
acompañado de la música de 

banda, marchó al frente de una 
multitud de simpatizantes que 
le manifestaron su apoyo para 
que sea candidato a diputado y 
llevarlo a ocupar una curul en 
el Congreso del Estado. 
Al ser entrevistado sobre su 
aspiración política explicó, 
que esta precampaña que 
próximamente iniciará deberá ser 
llena de alegría y de entusiasmo, 
pero también de propuestas como 
siempre lo ha hecho, el conocer 
los problemas de la población 
para darles una solución, ahora 
luego de registrarse y presentar 
la documentación dependerá 
de la dirigencia de su partido 
nombrarlo como su candidato.
Aseguró que en una ocasión un 
maestro le decía que la política 
es para mejorar la calidad de 
vida de las familias y ahora 
acompañado de su esposa 
Claudia Ávila Pérez, presidenta 
de la organización civil Poder 
Social, agradece su apoyo y su 

trabajo, por que ha sabido llevar 
una asociación con su propio 
esfuerzo y en los momentos 
más amargos, pero también 
en los más dulces ha estado 
con él respaldándolo.
De la precampaña dijo, que 
de acuerdo a la ley electoral la 
iniciará a las 7 de la mañana 

del día 27 de marzo, desde esa 
fecha empezará a trabajar y 
visitará las colonias del séptimo 
distrito donde buscará a los 
militantes, simpatizantes del 
partido y a toda la gente que 
desea mejoren las cosas en su 
comunidad, acudirá a ganarse 
la confianza de todos ellos, en 
eso tiene fe, decirles que el 
trabajo se tiene que hacer en 
equipo solos no se puede, como 
regidor se hicieron cosas muy 
buenas y ahora vamos por mas 
con el apoyo de la población.
Para terminar Lucio Carrillo 
añadió, que habrá candidatos 
que harán falsas promesas por 
tal de ganar, pero su carta de 
presentación es el trabajo que se 
hizo como regidor y ahora que 
va por el escrutinio público en 
base al trabajo realizado, espera 
ganarse la confianza ciudadana y 
de llegar al congreso del estado 
con el voto ciudadano será un 
diputado de tiempo completo.

los tiempos que marca la Ley 
electoral.
Por su parte, el Vocal Ejecutivo 
del Instituto Nacional Electoral 
Arturo de León reconoció, 
que este proceso electoral 
es un reto tanto para el INE, 
como para el IEEN: “tenemos 
el enorme reto de servirles 
y servirles bien para que 
cumplan el propósito que 
se han fijado  y para eso 
la autoridad tiene que ser 
facilitadora”. Agregó que 
esperan que se logre lo que 
requiere en capacitación 
y participación, y para ello 
las puertas del INE e IEEN 
están abiertas para construir 
un diálogo  que facilite sus 
derechos.
En su oportunidad, la Maestra 
Marisol Martínez Medina, 
responsable de gestión del 
Sistema Nacional de Registro 
de candidatas y candidatos 
independientes explicó que 
la capacitación se llevará a 
cabo este 21 y 22 de marzo 

en el auditorio de la Unidad 
Académica de Derecho de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit, debido a la gran 
cantidad de aspirantes a 
candidaturas independientes.
La capacitación tiene como 
como fin orientar a los 
aspirantes a candidaturas 
independientes a los diversos 
cargos a elegir, para que 
puedan subir su registro a 
la plataforma y al Sistema 
Nacional de Registros de 
Precandidatos y Candidatos, 
así que se les darán a conocer 
las herramientas necesarias y 
tecnologías a las que pueden 
acceder para realizarlo.
Señaló que debido a la 
cantidad de aspirantes fue 
necesario dividir en siete 
grupos para impartir cuatro 
cursos este martes y tres más 
el miércoles y darles a conocer 
en qué momento estarán en 
la etapa de apoyo ciudadano, 
es decir, de recolección de 
firmas.

Mi trabajo como regidor es 
la carta de presentación 

para ir por el voto 
ciudadano: Lucio Carrillo 

Capacitan IEEN e INE a 
aspirantes a candidaturas 

independientes
Con las  cand idaturas 
independientes puede haber 
un cambio de la mayor 
importancia,  af i rmó el 
Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral 
( IEEN)  Doc to r  Ce lso 
Valderrama Delgado, quien 
destacó que es histórico el 
número de aspirantes que 
recurren a este figura de 
participación, lo que coloca a 
Nayarit como un laboratorio 
político a nivel nacional, 
por ello la importancia de 
capacitarlos y concluyan con 
éxito su registro.
Ante los aspirantes a 
candidaturas independientes 
para diputados, presidentes 
municipales, síndicos y 
regidores que asistieron al 
curso de capacitación que 
impartió personal de la Unidad 
Técnica de Fiscalización del 
INE con el fin de facilitar sus 
registros con la autoridad 
electoral, el Consejero expresó  
que es de reconocer el interés 
de todos ellos en buscar el 
camino alterno para obtener 
un cargo.
Agregó que “muchos de 
los que ahora están en los 
partidos políticos quisieran 
estar aquí con ustedes, 
porque para algunos de ellos 
no hay oportunidad”. Destacó 
que están en condiciones de 
demostrarle a la ciudadanía 
que por la vía independiente 
también se pueden hacer 
cambios, y reiteró el apoyo 
del IEEN para que quienes lo 
requieran soliciten información 
para realizar sus trámites en 
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hombres, mujeres y jóvenes, 
por lo que aquí recibiremos a 
todo aquel que quiera trabajar 
y hacerle un bien al partido, 
que no confronte, que sea 
claro y sume para nuestro 
instituto”.
En otro orden de ideas, 
abundó el entrevistado, que 
de acuerdo a los estatutos, 
a nuestros aspirantes no 
les podemos señalar  ni 
correrlos, porque todos deben 
ser respetados como seres 
humanos, y una vez llegado 
aquí, el partido tendrá que ver 
de acuerdo con el historial de 

cada uno de ellos, puesto que 
somos un partido incluyente 
y así seguiremos.
Por último, dijo Cervantes 
Gómez, que tenemos gente de 
larga trayectoria, de militancia 
y de buen comportamiento, 
veremos quién realmente 
merece participar en este 
nuevo proceso, tanto hombres 
como mujeres, les tendremos 
que analizar su perfil, y ello 
se tendrá que verificar con 
lupa, para favorecer a quien 
realmente amerite conseguir 
los votos para llegar al triunfo 
del partido.

Estaremos en sintonía para impulsar al PRI: Aguilar Padilla
Por Edmundo 

Virgen
Tras la serie de renovaciones 
que se han llevado a cabo 
en el Partido Revolucionario 
Institucional en Nayarit, 
se reforzarán sin duda los 
trabajos con miras a la jornada 
electoral del próximo 4 de 
junio, donde se le apuesta 
a la estructura que siempre 
ha sido avasallante, pero 
sobre todo a la confianza 
que los candidatos generan 
en la sociedad sean o no 
simpatizantes del tricolor.
Así lo manifestó el delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI en la entidad, Jesús 
Aguilar Padilla, quien agregó 
que a pesar del desprestigio 
que vive la política en este 
momento y a la desacreditación 
que en general tienen quienes 
pretenden ocupar un cargo de 
elección popular, la sociedad 
admite muy bien a las figuras 

que se presentan como 
probables aspirantes, y en 
específico del candidato a 
Gobernador, Manuel Cota.
“Es un fenómeno que se 
observa en todos los Estados 
donde se van a llevar a 
cabo elecciones, sucede 
en Veracruz, en Coahuila, 
en el Estado de México; la 
sociedad se muestra un tanto 
escéptica, pero al mismo 
tiempo, ha validado a sus 
candidatos y es el caso 
particular de Manuel Cota, 
quien dicho sea de paso tiene 
una posición como persona 
muy alta en la sociedad,  
independientemente de la 
que tiene también al interior 
del PRI, vamos a empatar 
esas simpatías y desde luego 
vamos a fortalecer el trabajo 
en equipo”, manifestó.
Durante lo que ha sido el inicio 
de este proceso electoral, se ha 
trabajado en la unidad de todos 

los sectores como premisa, 
labor que ha resultado ardua 
pero sin duda generará los 
mejores resultados: “La unidad 
es un proceso perfectible y 
es lo que estamos trabajando 
con todos los candidatos, 
cierto que todas las campañas 
son diferenciadas pues se 
ponderan diferentes cosas 
en la Demarcación, en el 
Distrito, en la Alcaldía y en 
el Gobierno, pero buscamos 
que el mensaje sea el mismo 
entre los candidatos y la 
percepción sea igual a la 
realidad”, agregó.
Finalmente, Jesús Aguilar 
fue enfático al señalar que el 
PRI ahora trabaja en nivelar 
el voto duro del partido, “y 
con ello buscarán que una 
vez consolidado, se vayan 
a buscar otros segmentos, 
particularmente de personas 
que se muestran indecisas 
en la definición de su voto”.

Trabajaremos apostándole a la unidad de 
nuestro partido: Juan Ramón Cervantes

*Al tomar protesta, dijo.Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- “Nosotros, vamos 
a trabajar en el Partido 
Revolucionario Institucional, 
siempre apostándole a la 
unidad, aunque sabemos 
que el PRI, ha enfrentado 
todos los retos y hoy no será 
la excepción, ya que si algo 
ayuda al partido para sacar 
adelante cualquier reto por 
difícil que sea, es la militancia 
del tricolor”, así lo manifestó en 
entrevista, el nuevo dirigente 
del tricolor en el estado, Juan 
Ramón Cervantes Gómez.
Asimismo señaló, “en este 
sentido tenemos muy buenos 
militantes y simpatizantes, que 
ya sobre la marcha vamos a 
ir viendo cómo irá subiendo 

de nivel nuestro partido, y 
en una semana habremos 
de realizar algunos ajustes 
no para correr a nadie, sino 
simplemente para ampliar 
y reforzarlo más, donde 
podamos incluir a gente, 
que tiene posibilidades y 
capacidades para poder hacer 
política de trabajo”.
Y agregó al decir, “obviamente, 
que aquí nuestro partido tiene 
que seguir siendo incluyente, 
donde todos cabemos entre 
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Tomó protesta como 
dirigente del PRI Juan 

Ramón Cervantes

Capacitación electoral debe 
ser oportuna: Jorge Richardi

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- Este martes, 
durante un acto protocolario 
l levado a cabo en las 
instalaciones del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), tomó protesta como 
dirigente del Comité Directivo 
Estatal del PRI Juan Ramón 
Cervantes Gómez, (tras la 
renuncia de Juan Carlos 
Ríos Lara) ante la presencia 
del candidato a gobernador 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez, quien solicitó a 
Ríos Lara que se integre de 
inmediato a la coordinación 
de las campañas.
Además presentó su renuncia 
al cargo de la dirigencia estatal  
Eloy Adrián García Ruíz, 
Secretario de Organización, 
quien será sustituido por la 
diputada local María Angélica 
Sánchez. Aunque en primera 
instancia se había hablado de 
que era la Secretaria General 
del PRI Margarita Flores 
Sánchez quien presentaría 
su renuncia.
Al término del evento y 
al ser cuestionado por 
Gente&Poder, respecto a 
que si es un gran reto para 
el PRI sacar adelante la 
elección del 4 de junio, el 
presidente del PRI Juan 
Ramón Cervantes, respondió: 
“Como todos los retos que 
a afrontado históricamente 
nuestro partido, lo tenemos 
muy claro, pero nuestro 
partido siempre ha superado 
todos los retos que ha 
enfrentado y hoy no será 
la excepción, si algo ayuda 
al PRI para sacar adelante 
cualquier reto, por difícil 
que sea, es la militancia. 
Tenemos muchos muy buenos 
militantes y simpatizantes y 
ya con la marcha ustedes 
van a ir viendo como va ir 
subiendo todo el nivel de 
esto”.

A pregunta expresa en el 
sentido de que existe mucho 
desencanto de la sociedad 
hacia los partidos políticos y 
hacia algunos de sus actores 
y como superar esta situación, 
Juan Ramón Cervantes, 
respondió: “Sabemos que 
el partido en Nayarit no 
ha estado suficientemente 
cobijado como debiera, yo 
por eso lo mencioné en el 
transcurso de la semana, 
vamos a hacer un reajuste, 
no para correr ni mover a 
nadie, simplemente para 
ampliar, hay que ampliar el 
partido para que podamos 
incluir a gente que tiene 
posibilidades, capacidades 
y talento, para poder hacer 
política y trabajo de esa 
naturaleza, obviamente que 
nuestro partido tiene el 
privilegio de ser un partido 
incluyente, donde todos 
cabemos, hombres, mujeres, 
jóvenes, aquí va a estar el 
que quiera trabajar y hacerle 
un bien al partido”.
Acerca de que algunos que 
se fueron a otros partidos 
políticos e incluso fueron 
candidatos y ahora regresan 
al PRI, cuando los estatutos 
son muy claros en ese 
aspecto, Cervantes Gómez, 
contestó: “No podemos 
limitar, ni señalarlos, ni 
mucho menos correrlos, 
todos son respetables, son 
seres humanos, son amigos, 
ya llegando por acá, el 
partido tendrá que ver de 
acuerdo con el historial 
que cada uno tenemos de 
militancia, de conducta y 
de comportamiento, quien 
merece y quienes no merecen, 
ese es un trabajo que se 
tendrá que hacer con calma, 
con cuidado para favorecer 
realmente a quien amerite 
en el animo de conseguir los 
votos para llegar al triunfo 
el 4 de junio”. Finalizó.                 

•Se necesita información completa sobre el límite de gastos
para los independientes

* “No podemos correr a nadie, será el 
partido quien diga quienes merecen y 

quienes no”.   

Por Germán Almanza
TEPIC.- Luego de una 
jornada de capacitación a 
los aspirantes a candidaturas 
i n d e p e n d i e n t e s  p a r a 
presidentes municipales, 
s índ icos ,  reg idores  y 
diputados —a efecto de 
que estén en condiciones 
de acceder
al Sistema Nacional de 
Registro y fiscalización que 
realizará el Instituto Nacional 
Electoral—, Jorge Richardi, 
rector de la Universidad 
Vizcaya de las Américas, 
puntualizó que fue una 
actividad muy importante 
pero que estuvo "fuera de 
tiempo”.
“Esta capacitación debió ser 
en el mes de enero, antes 
de empezar el periodo de 
inscripción, porque aquí 
te señalan cómo llenar los 
formatos, qué requisitos 
debes de cubrir —indicó—; 
yo creo que a estas fechas 
todos los que estamos aquí 
presentes ya cumplimos y 
cubrimos cada uno de los 
puntos que aquí se están 
viendo”.
Richardi enfatizó que la 
información debe  ser oportuna 
de parte de las autoridades 
electorales :“Debe de darse 
tiempo para que realmente 
sea una herramienta de 
apoyo para todos; estamos 
incursionando en un ambiente 
y en una atmósfera que no 
son familiares para nosotros. 
Estos cursos ayudan, pero 
cuando son dados en tiempo 
y forma, es decir, antes de 
que lleguen los momentos 
de entregar toda esta 
documentación”, comentó.
—¿Hay muchos obstáculos 
p a r a  l o s  a s p i r a n t e s 
independientes?
—“Para los aspirantes 
independientes hay muchos 
obstáculos, muchas barreras, 
muchas limitaciones; a mí la 
parte que más me preocupa 
es la cuestión del presupuesto 
¿cuál es?”. La semana que 
entra empieza la etapa 

d e l  a p o y o 
ciudadano y 
aún no se sabe 
cuál va a ser el 
límite”.
“A partir del día 
27 de marzo 
se empieza a 
contabilizar y a 
fiscalizar cada 
gasto que uno 
va a erogar en 
esa, podemos 
llamarla, pre-
campaña para 
pedir el apoyo 
c i u d a d a n o ; 
pero cuando 
no te han dado, 
hasta el día 
de hoy, cuál 
es el l ímite 
que tienes tú 
para poder 
gastar,  eso 
es como estar 
trabajando a 
ciegas”.
Subrayó que ese límite sí 
debe existir, pero se ve que, 
siendo Nayarit el estado donde 
hasta la fecha  más candidatos 
independientes se han 
registrado, las autoridades 
no estaban preparadas para 
esta cantidad.
“Entiendo que, al f inal 
de cuentas, la función es 
de asesorar y apoyar a 
todos aquellos aspirantes 
independientes que buscan 
ser diputados, regidores y 
presidentes municipales, 
porque empieza una etapa 
muy importante para nosotros, 
que es el apoyo ciudadano”.
“Ya hay que marcar bien las 
reglas, y una de esas reglas 
importantes es marcar los 
topes de gastos; si no los 
conoces, cómo sabes cuál 
va a ser el límite que tienes 
que respetar”, cuestionó 
Jorge Richardi.
—Pese a eso, ¿cómo se 
siente Jorge Richardi?
—“Me siento contento, 
satisfecho, es una experiencia 
muy satisfactoria que estamos 
obteniendo, no solamente 

Jorge Richardi sino todo el 
equipo; estamos trabajando 
a conciencia, estamos 
acostumbrados a trabajar y 
a navegar contra corriente; 
estamos haciendo la parte 
que nos corresponde para 
marcar una historia diferente 
en la ciudad y el
municipio de Tepic”.
—¿Cuál sería su mensaje 
para la suma de voluntades, 
de voluntarios?
—“A la ciudadanía hacerle 
ver que los tiempos de 
la política en México han 
cambiado; que si bien 
durante décadas vivimos 
en un sistema de partidos, 
hoy las cosas son diferentes 
y que los ciudadanos tienen 
una opción más para poder 
elegir a sus representantes 
a los diferentes cargos de 
elección popular. Que esa 
nueva alternativa son las
candidaturas independientes; 
que analicen, que investiguen, 
que se informen; la información 
es la principal herramienta 
que tienen los ciudadanos 
para elegir bien este próximo 
4 de junio”, concluyó.
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Acompañado del representante del 
Presidente Enrique Peña Nieto en 
Nayarit, Rafael Pacchiano Alamán, 
Secretario del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, así como del 
Director Nacional de CONAGUA, 
Roberto de la Parra, el Gobernador 
Roberto Sandoval  Castañeda 
entregó infraestructura y maquinaria 
agrícola a productores  de Los 
Otates, municipio de Santiago 
Ixcuintla, además de las obras de 
rehabilitación, modernización y 
equipamiento del distrito de riego 
043 en sus cuatro módulos, con 
una inversión de 28 millones de 
pesos, en beneficio de más de 
mil 900 productores de la margen 
derecha del Rio Santiago.
Tras hacer la entrega de nueve 
títulos de concesión de uso de agua 
y equipo para la conservación de 
la infraestructura hidroagrícola, por 

un monto de 11 millones de pesos, 
consistente en una retroexcavadora, 
un camión de volteo, una excavadora 
de largo alcance y una excavadora 
hidráulica, el mandatario indicó 
que, “abrir la primera llave de la 
margen derecha, es una parte 
importante del Canal Centenario; 
vamos a reactivar 2 mil nuevas 
hectáreas, como lo decían los 
productores, estaban olvidadas y 
solamente el aire pasaba, y hoy 
vamos a producir más”.
“Pero también venimos a entregar 
maquinaria, gracias al Secretario 
Rafael Pacchiano, al Director de 
Conagua y al Presidente Enrique 
Peña Nieto; estos son hechos que 
la gente quiere ver, quiere que los 
gobernantes resuelvan las cosas 
con resultados, no con palabras", 
agregó.
Por su parte, el titular de SEMARNAT, 

Roberto hace que campesinos 
tengan mejores cosechas

Gobierno de Nayarit conmemora 
natalicio del Benemérito de las Américas

compromiso con todos ustedes”, 
indicó el funcionario federal.
En el acto, el Presidente de la 
Asociación de Usuarios Agrícolas 
de Riego de la Margen Derecha del 
Rio Santiago, Guillermo Hernández, 
destacó que sin el apoyo del gobierno 
estatal y federal, la reactivación 
de este canal de riego no hubiera 
sido posible.
"Quiero dar le las gracias a l 

Con la  representac ión 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el 
Secre tar io  Genera l  de 
Gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias, encabezó el 
acto conmemorativo del 211 
aniversario del natalicio del 
Benemérito de las Américas, 
Benito Juárez García.
En la ceremonia, Gómez 
Arias afirmó que esta fecha 
es propicia para reflexionar 

sobre los tiempos adversos 
que v iv ió  qu ien  fuera 
Presidente de México, no 
obstante su origen zapoteca.
“Al triunfo de la República, 
Benito Juárez dijo en un 
célebre discurso: ahora, 
todos los esfuerzos son para 
consolidar los beneficios de 
la paz; bajo sus auspicios, 
será eficaz la protección de 
las leyes y de las autoridades 
para  los  derechos  de 

todos los habitantes de la 
República”, refirió.
As imismo,  seña ló  que 
“México, nuestra Patria, 
Nayar i t  y  los que nos 
encon t ramos  reun idos 
en este lugar, estamos 
d e  p l á c e m e s  p o r  l a 
conmemoración del natalicio 
de un hombre que transformó 
la historia del mundo y dio 
a conocer a México: Benito 
Juárez”.

*Títulos de concesión de uso de agua, y obras de rehabilitación y equipamiento de riego, 
son algunos de los beneficios que entregó en Santiago Ixcuintla  el Gobernador Roberto 

Sandoval, acompañado de los titulares federales de Conagua y Semarnat

Rafael Pacchiano, reconoció el 
trabajo de Roberto Sandoval al 
regresar la seguridad a Nayarit 
y reiteró que el Gobierno de la 
República seguirá trabajando de 
la mano del Gobierno de Nayarit 
en favor del campo.
“Reconocer todo el trabajo que 
has hecho para recobrar la paz y 
tranquilidad para este tu estado; 
es un honor estar por tercera vez 
entregando buenas noticias y 
resultados para todos ustedes. Para 
el sector medioambiental, estar en 
Nayarit  es sumamente importante, 
por eso hemos hecho inversiones 
históricas, pero sin duda el poder 
entregar este tipo de obras y el 
poder traer estos beneficios que 
antes no los tenían es algo que 
el Presidente Enrique Peña Nieto 
nos ha pedido, que pongamos 
mucho esfuerzo en Nayarit, y  
hoy venimos no solo a entregar 
esto beneficios sino a ratificar un 

Presidente Enrique Peña Nieto 
y al  señor Roberto Sandoval 
Castañeda, porque hemos logrado 
un sueño: el tener canales de riego 
agrícola en los ejidos de Puerta 
de Mangos, Cañada del Tabaco, 
La Fortaleza y Los Otates, que 
vendrán a beneficiar alrededor de 
2 mil hectáreas y que después de 
muchos años se ha logrado que 
el agua llegue a los ejidos; quiero 
decirles  por este canal que el día 
de hoy estamos inaugurando era 
casi un sueño, buscar el agua que 
tanto necesitamos, ustedes vean: 
las tierras son prodigiosas, no hay 
cosa que no se pueda sembrar, 
pero nos hacía falta agua”, dijo.
Finalmente, se anunció la nivelación 
de tierras para los agricultores del 
ejido Los Otates, a partir del próximo 
mes, por parte de la Comisión 
Nacional del Agua; así mismo, se 
entregó material deportivo a la 
comunidad.
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"Precampaña llena de 
alegría y de propuestas": 

Lucio Carrillo 

Manuel Cota Jiménez 
estuvo presente en 

el cambio del nuevo 
comité estatal del PRI

Por Florentino Cordero/ 
Fotos Sarahí Ortiz

Tepic, Nayarit. "Será una 
precampaña llena de alegría 
y de propuestas",  les dijo a 
los cientos de ciudadanos 
que lo acompañaron a su 
registro como precandidato a 
Diputado local por el Distrito 
07. Pero sobretodo cercano 
con la gente, "esa va a ser 
una característica de Lucio 
Carrillo como precandidato", 
afirmó.
Buscar la precandidatura 
del partido de la Revolución 
Democrática es el primer 
paso para llegar al Congreso 
del Estado, y generar nuevas 
condiciones a partir de las 
leyes, estar fiscalizando, 
entendiendo, gestionando, 
"y acompañar a las luchas 
sociales", visualiza Lucio 
Carrillo.
En la convocatoria emitida 
por el PRD y la Alianza 
"Juntos por ti" dice que puede 
ser candidato por acuerdo, 

consenso, y de ser necesario 
una medición por encuesta, "el 
instrumento que sea necesario 
para que salgamos unificados, 
que salgamos juntos. Creo 
que la ciudadanía requiere 
candidatos que sean visibles 
hacia ellos; que la ciudadanía 
quiere respaldar a los mejores 
candidatos. Recordemos que 
el adversario tiene muchas 
mañas. Creo mi partido 
deberá- como lo ha estado 
haciendo - postular a los 
mejores candidatos", dijo el 
Precandidato Lucio Carrillo.
Después de agradecerle 

a  qu ienes  lo 
acompañaron a 
su registro, a los 
simpatizantes, a su 
equipo de trabajo, el 
Regidor con licencia 
informó que es un 
honor y un reto, 
"Para mi es un gran 
reto, a todos los 
compañeros que 
se anotaron junto 
conmigo, a buscar 
la candidatura lo 

más importante para nosotros 
es sacar al PRI del gobierno, el 
PRI que representa un sistema 
de corrupción y que le ha 
fallado al pueblo nayarita. Hoy 
es la mejor propuesta, sacar 
a los del PRI del Congreso 
del Estado para desde ahí 
empezar a generar políticas 
públicas en beneficio de las 
familias", dijo.
Carrillo Bañuelos considera 
que como regidor cumplió,  
generó normas reglamentarias, 
y  que  se  encuen t ra 
capacitado y preparados 
para generar también leyes 
desde el Congreso, "pero 
en su momento lo haremos. 
Ahorita vamos a ponernos 
en las manos de mi partido, 
esperemos ganar la confianza 
de mi partido para que nos de 
la postulación como candidato 
y posteriormente iremos a 
buscar la diputación, según 
los tiempos legales", apuntó.
Aseguró el entrevistado " 
como lo hemos hecho en la 
regiduría vamos a buscar 
tener la cercanía con la gente 

*La Secretaría General, será ocupada por Angélica 
Sánchez Cervantes.

Ayer en la sede estatal

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer en las 
instalaciones del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), contando con la 
presencia del candidato 
a Gobernador,  Manuel 
Humberto Cota Jiménez, 
se dio el relevo en el Comité 
Directivo Estatal, quedando 
como Presidente Juan Ramón 
Cervantes Gómez y como 
Secretaria General, María 
Angélica Sánchez Cervantes.
Ahí mismo en el Auditorio, “Luis 
Donaldo Colosio Murrieta”, 
se contó con la presencia de 
varios ex dirigentes priistas, 
quienes destacaron en el 
cargo, haciendo del PRI 
una poderosa máquina de 
conseguir triunfo tras triunfo 
en años pasados, entre ellos 
ovacionaron la presencia del 
doctor, José Lucas Vallarta 
Robles, José Manuel Rivas 
Allende, Efrén Velázquez 
Ibarra, del propio Manuel 
Cota y del profesor, Juan 

Carlos Ríos Lara, quien 
recientemente pidiera su 
renuncia al dirigente nacional, 
Enrique Ochoa Reza.
El lugar fue insuficiente para 
albergar a tanto militante 
y simpatizante priista, que 
no dejaron de echar porras 
al candidato a gobernador, 
quien emocionado y sonriente 
alzaba los brazos en señal 
de agradecimiento para sus 
compañeros de partido, eso 
fue una y otra vez que hacían 
mención de Manuel H. Cota 
Jiménez.
En una pequeña intervención 
del candidato tricolor, éste se 
dirigió a toda la familia priista 
para pedirles, que juntos y en 
completa unidad, buscar la 
manera de llevar a buen puerto 
esta campaña a favor del 
Revolucionario Institucional, 
ya que la ciudadanía espera 
mucho de los candidatos 
priistas, por lo que solo 
resta esperar los tiempos 
del primer domingo de junio 
y ganar la elección.

* Se registró por el 7

eso es lo principal, estar 
en contacto cerca o con la 
ciudadanía. Escucharlos y 
caminar juntos, creo es la tarea 
del nuevo político, el nuevo 
gobernante, gobernar junto 
con los ciudadanos. Vamos a 
seguir teniendo cercanía con 
las  familias para que ellos 
sean partícipes del Congreso", 

concluyó el precandidato a 
Diputado por el Distrito 07 
Lucio Carrillo.
Es de mencionar que algunos 
regidores de su partido lo 
acompañaron como Adán 
Zamora Romero y María 
Asunción Rodríguez Ibarra, 
y Estanislao Hernández 
Hernández.
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Presentan libro “Políticas Públicas 
y Gestión Social” del autor José 

Trinidad Espinoza Vargas 

Por las constantes visitas 
de nuestro nacional Carlos 

Aceves: Avelino Aguirre

En el Congreso del Estado

Estamos contentos los cetemistas nayaritas, dijo 

•Es el resultado de la investigación sobre el Programa 
de Escuelas de tiempo completo en el Estado de 
Nayarit; cuyo impacto positivo motiva para continuar 
incorporando a más escuelas en este programa.

Tepic.- En el marco de los 
festejos del Centenario del 
Estado Libre y Soberano 
de Nayarit, este martes en 
el patio central Presidente 
Venustiano Carranza Garza 
del Congreso del Estado de 
Nayarit, se presentó el libro 
“Políticas Públicas y Gestión 
Social: Educación; evaluación 
de impacto del programa de 
escuelas de tiempo completo 
en el Estado de Nayarit” del 
autor José Trinidad Espinoza 
Vargas.
Al dar su mensaje de 
bienvenida, el Presidente del 
Poder Legislativo, diputado 
Jorge Humberto Segura López; 
expresó que la obra es un 
valor cultural sobresaliente; 
dijo: “la investigación que 
contiene el libro nos motiva 
a conocer y estudiar el 
interesante y apasionado 
desarrollo de la educación 
y de su aportación en las 
nuevas generaciones; en ella 

se analiza de manera crítica 
y con fundamentos sólidos 
el impacto que el programa 
ha tenido y tiene sobre los 
operadores y beneficiarios 
de la educación  pública”, 
afirmó.
El diputado Jorge Humberto 
Segura López, destacó que 
la investigación se enmarca 
en el tema de escuelas de 
tiempo completo respecto 
al impacto de su evaluación 
y la educación pública en 
sus diversos programas; “no 
tenemos ninguna duda que 
ha contribuido de manera 
decisiva a elevar los saberes 
y habilidades del magisterio, 
de los niños y de los jóvenes 
estudiantes de la entidad”, 
enfatizó.
En su oportunidad, Magaly 
Ramírez Hermosillo y Nicolás 
Contreras Sánchez, al hacer 
sus comentarios sobre la 
obra, coincidieron en que 
es una obra de gran utilidad 

para establecer procesos 
metodológicos para mejorar 
la calidad educativa de la 
entidad; indicaron que la 
sugerencia que se hace de 
que se continúe incorporando 
a más escuelas de tiempo 
completo, es una buena 
alternativa para mejorar la 
calidad educativa en Nayarit.
Al hacer uso de la palabra el 
autor de la obra, José Trinidad 
Espinoza Vargas, mencionó 
estar convencido que el tema 
de la educación es fundamental 
para el desarrollo, al respecto 
dijo; “estoy convencido que 
si no le entramos muy en 
serio en este país al tema 
de la educación, no vamos 
avanzar  o avanzaremos muy 
lento; ojo, la educación no 
son libros, o investigaciones o 
infraestructura, la educación 
somos todos, es un tema 
de vital importancia darle 
su lugar de preeminencia al 
tema cultural, partir de un 
espacio cultural para que 
podamos ir avanzando en 
los que nos hace ser mejores 
seres humamos, que es lo 
que se busca finalmente con 
la educación”.
Antes de concluir, José 
Trinidad Espinoza Vargas hizo 
la invitación para conformar un 
grupo de estudio con el interés 
de consolidar herramientas 
metodológicas para encauzar 
las políticas públicas a un 
buen fin.
Es importante destacar que 
en el marco de este evento, 
el Presidente del Congreso 
del Estado, diputado Jorge 
Humberto Segura López, 
a nombre de la Trigésima 
Primera Legislatura hizo 
entrega de reconocimientos 
al autor del libro José Trinidad 
Espinoza Vargas y a los 
comentaristas Magaly Ramírez 
Hermosillo y Nicolás Contreras 
Sánchez. 
De esta manera la Trigésima 
Primera Legislatura contribuye 
a la promoción de la cultura y 
el reconocimiento de personas 
talentosas de la entidad 
nayarita.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Te p i c . - “ E s t a m o s  m u y 
contentos los cetemistas 
nayaritas en el sentido de que 
nuestro dirigente nacional, 
Carlos Aceves del Olmo, esté 
visitando constantemente 
nuestra entidad, ya que 
durante muchos años ni 
un líder nacional lo había 
hecho de venir en repetidas 
ocasiones, ello demuestra 
el interés personal de que 
las cosas marchan bien 
en la Confederación de 
Trabajadores de México en 
Nayarit”, así lo manifestó en 
entrevista el dirigente estatal 
de la CTM, Avelino Aguirre 
Marcelo.
Agregó, que ya llevaron a 
cabo el primer pleno de todas 
las organizaciones a nivel 
municipal que conforman la 
CTM en la entidad, “así como 
con los sindicatos estatales 
para planear y organizarnos 
para el desfile del próximo 
Primero de Mayo, donde cada 
año todos los trabajadores 
nayaritas desfilamos con 
mucho agrado”.
Señalando el entrevistado, 
“este año haremos algo 
diferente en el desf i le 
tradicional durante el recorrido 
que hacemos los trabajadores 
en las principales calles 
de la capital del estado, 

ya que en esta ocasión 
desfilaremos en compañía de 
los candidatos a puestos de 
elección popular de nuestro 
partido el  Revolucionario 
Institucional en la hora 
acostumbrada de nueve a 
doce horas”.
En otro orden de ideas, 
el líder cetemista Aguirre 
Marcelo, informó, que gracias 
a la intervención directa de 
nuestro dirigente nacional 
Carlos Aceves del Olmo, 
el conflicto que existía en 
el municipio de Bahía de 
Banderas con los vecinos 
compañeros del estado de 
Jalisco, el problema fue 
resuelto de una excelente 
manera, quedando en buenos 
términos y todo mundo trabaja 
ya sin problema alguno.
Por último, mencionó el líder 
de la CTM en el estado, que 
el alza  en los combustibles 
claro que les afectó a los 
transportistas del gremio, ya 
que mediante el dialogo con 
los dirigentes de diversas 
cámaras, se ha llegado a 
los acuerdos para que tanto 
el diesel y las gasolinas no 
suban sus precios por algunos 
meses venideros, “eso nos 
ayudará para culminar los 
compromisos contraídos en 
las obras que el gobierno 
federal y estatal están llevando 
a cabo en Nayarit”.
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

El Bien

Reta navarro 
Quintero a 

cuatro debates 
La noción del bien ha existido a largo 
de la historia de la humanidad en 
todas las civilizaciones establecidas. 
La cultura occidental con base en 
raíces judías no es la excepción. Lo 
judíos como cultura y civilización 
han aportado el más sublime código 
de ética para regir comunidades y 
sociedades por más complejas que 
éstas sean. Los Diez Mandamientos 
también conocidos teológicamente 
como El decálogo o La Ley de Dios 
no son otra cosa que el código de 
ética dado a los hebreos (judíos 
antiguos) que en  la actualidad 
nos rige en muchos de los ámbitos 
de nuestra vida en sociedad. Nos 
guste o no, seamos partidarios 
de los judíos o no,  Los Diez 
Mandamientos son el pilar moral 
de la civilización occidental. De 
este código moral se desprende 
la definición e interpretación de 
justicia, y por sobre todo, las 
nociones del bien. Concebido desde 
esta perspectiva, El Bien es la 
noción moral que motiva la acción 
que promueve y salva guarda la 
integridad del ser humano creado 
por Dios a su imagen y semejanza. 
Así, para los judíos la noción del 
Bien es, ante todo, respetar a Dios, 
el Creador de todo cuanto existe; y 
respetar al ser humano. Esta noción 
del Bien emanada de Los Diez 
Mandamientos proporcionan un 
desarrollo moral en la organización 
y en la vida cotidiana de las 
sociedades por muy modernas 
y progresistas que éstas sean. 
El Bien judío ayuda a guardar 
el orden, respeto y tolerancia en 
la convivencia entre personas. 
Como dijera el erudito y experto 
en cultura hebrea, Samuel Pagán: 
“En el Decálogo se hace un 
compendio de los preceptos y 
exigencias de Dios. Se incluyen 
los mandamientos que definen las 
actitudes justas del ser humano 
ante Dios, y las que destacan el 
respeto hacia los derechos de 
cada persona, como requisito 
indispensable para la convivencia 
en armonía.” 
  A partir de esta filosofía moral se 
desprenden todas las versiones 

y nociones del Bien que en 
la actualidad existen. Para los 
sistemas religiosos en general, 
el Bien es la noción de una vida 
consagrada a todo los que sea 
bueno moralmente, lo que motive 
servir y dedicar nuestra vida a 
Dios.  La mayoría de los sistemas 
religiosos sustentan el respeto por 
los seres humanos, esto conlleva 
toda obra que beneficie o traiga 
satisfacción plena a una persona 
en desgracia. Como tal, el bien 
existe, existe porque tenemos 
la necesidad de hacer actos 
buenos, acciones que beneficien 
a la humanidad. Todo bienestar 
(material, físico o espiritual) que 
satisfaga las necesidades de una 
humanidad en desgracia, es una 
acción que emana del Bien. Todos 
los seres humanos contamos 
con un código de ética que nos 
rige internamente y que sustenta 
nuestras decisiones: la conciencia. 
La conciencia existe, aunque 
algunos pensadores se dediquen a 
negarla, lo cierto es que contamos 
con ella. La conciencia se basa en 
el respeto por la integridad de los 
demás, por evitar que sufran los 
seres humanos. Cuando realizamos 
una acción en beneficio de una 
persona, la conciencia nos produce 
una satisfacción interna y nos 
sentimos en paz. Ante esta realidad, 
los seres humanos tenemos una 
esencia buena, es decir, buscamos 
en determinados momentos de 
nuestra existencia realizar actos 
que contribuyan al bienestar de 
la humanidad. Todos los seres 
humanos tenemos la capacidad de 
hacer el bien ¿Qué necesitamos? 
Hacerle caso a nuestra conciencia, 
decidir tajantemente no lastimar a 
nuestros seres cercanos, respetar 
los derechos de los demás, 
ser justos con todos, impedir la 
impunidad, la violencia y el abuso 
a la integridad de toda persona; 
contribuir a la pacificación de 
nuestro entorno, denunciar al 
criminal, regenerarnos si hemos 
hecho lo malo. Hasta la Próxima. 
Conferencista y Terapeuta Familiar. 
Consultas 311 136 89 86.   

Donde no haya apuntador ni “acordeones”.

Luego de ser designado candidato 
a gobernador por MORENA, 
el Dr. Miguel Ángel Navarro 
Quintero, invitó a los que vayan 
a ser candidatos, “a debatir 
propuestas en reuniones donde 
no haya auxiliares ni apuntadores, 
solo llevando la capacidad, las 
propuestas  y el respaldo de lo que 
hemos hecho como funcionarios 
y representantes populares”. 
Invitarles de ya,- dijo a los medios 
de comunicación en conferencia 
de prensa-,  a los candidatos que 
tengamos, sin apuntadores, sin 
líneas que leer solo las de nuestra 
conciencia y conocimiento. Cuatro 
debates. Yo les propongo a mis 
adversarios porque no tengo 
enemigos, sino adversarios. 
Donde no tengamos agenda de 

manera total ni absoluta. “
“Donde dialoguemos el porqué 
de reformas, de propiedades, de 
ilícitos, de rezagos ancestrales, 
de propuestas”.
Tener cuatro debates, - dijo 
Navarro Quintero-, públicos, sin 
apuntador, sin líneas de acción y 
que tuviéramos ese debate abierto 
para discutir con respeto, pero 
con claridad de cara al pueblo 
de Nayarit, que creo, lo está 
necesitando. 
La invitación que hizo el candidato 
de MORENA  a todos los candidatos, 
no ha tenido eco alguno en medios 
ni de manera oficial, pero  Manuel 
Cota del PRI,  afirma acudir 
cuando haya debate. Lo mismo 
asintió Raúl Mejía del MC, estar 
listo para debatir.  
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

gane, pero no con trabajo 
de simulaciones, sino con 
trabajo real de hechos, hoy 
por lo menos vemos a un PRI 
que vuelve a su origen de 
incluyente, de llamar y atender 
a todas las corrientes de 
expresión, a su vieja guardia, 
a la que llaman sus guías y 
maestros, como son a los ex 
gobernadores  ex dirigentes 
de partido, a quienes por 
cierto los tenían en el más 
pleno olvido y hoy fueron 
resurgidos, porque para el 
triunfo todos son necesarios 
y oportuno el trabajo que se 
realice, de ahí que la unidad 
es la que debe de prevalecer 
como pilar fundamental dela 
victoria para el domingo 4 
de junio.
EL ROBA POQUITO SALIÓ 
CONSUMADO LADRÓN Y 
CÍNICO ADEMÁS.- quien 
ac tuara  como cómico 
descontinuado, haciendo 
desfiguros en plena luz de 
día y ante las miradas de la 
sociedad tanto de San Blas 
como del resto del estado, 
quien se ha distinguido de 
usar camisas desfajadas y sin 
abrochar al estilo borrachales, 
así como de decir puras 
idioteces para llamar la 
atención del pueblo, pues ese 
mismo es HILARIO RAMÍREZ 
VILLANUEVA mejor conocido 
como “LAYÍN”, pues ahora 
resulta que originado de 
aquella confesión de haberse 
robado recursos del erario 
público siendo presidente 
municipal de San Blas en 
su primer ocasión, ya que 
ante medios nacionales e 

internacionales reconociera 
que había robado pero 
poquito, aunque nunca dijo 
que tanto era poquito, porque 
de cantidad nunca habló, pues 
ahora resulta que derivado de 
las investigaciones auditorias 
del Órgano de Fiscalización 
Superior en la entidad, se 
descubre que ese robar 
poquito que dijera LAYÍN, 
es nada menos que 225 
millones 538 mil 957 pesos 
con sus 48 centavos y miren 
que para él esa cantidad es 
poquita que esperamos los 
nayaritas cuando ahora nos 
salga que robó regularmente, 
afectaciones incorrectas de 
las partidas de gastos, bienes 
adquiridos y no registrados 
en el libro de bienes muebles 
e inmuebles.
Cancelación de saldos sin 
que exista evidencia de 
su recuperación, compras 
fraccionadas, adjudicación 
directa, control interno 
insuficiente, así como la 
observación al daño o 
perjuicio a la hacienda pública, 
faltantes de comprobación, 
documentación comprobatoria 
sin justificación del gasto y el 
descaro  cinismo de la negativa 
a informar, todo ello solo en 
lo observado a cuestiones 
financieras y de obra pública, 
que ascienden casi a los 86 
millones de pesos y es que se 
cobraron fianzas pagadas no 
ejecutadas, trabaos pagados 
y no ejecutados, faltantes de 
comprobación, es decir que 
este personaje de payaso dio 
un gran salto como delincuente 
descarado y así es como 

quiere ser gobernador, 
con ese pilluelo, sin 
duda alguna.
Hasta la Catedral y 
el mismo Palacio de 
Gobierno lo estaría 
vendiendo y es por 
ello que en reiteradas 
ocasiones ha dicho 
que su administración 
municipal está pobre y 
como no estarlo, cuando 
los pocos recursos que 
son para destinarse 
a obra pública, se 
los embolsa, paga 
obras inexistentes y 
aún así parte de la 

población y sobre todo sus 
fanáticos y descerebrados 
seguidores alabaron el que 
haya reconocido que había 
robado ese poquito recurso, 
lo llamaban hasta “honesto”, 
cuando era un descarado 
ladrón que las autoridades 
no pueden permitir que 
siga engañando al pueblo y 
dejando en ridículo y en el 
menosprecio a los políticos y 
como no ser que desacredita a 
la política y a los políticos, ya 
que su que su hacer política 
se fundamenta en levantar 
faldas a mujeres, subirse a 
las mesas en cantinas para 
bailar arriba de ellas, aventar 
billetes de veinte pesos, 
agrediendo a la sociedad, ya 
que la trata de pedigüeña.
Realiza fastuosos bailes 
muy al estilo de los narcos, 
contratando artistas de talla 
internacional como también 
bandas de música y miren 
de acuerdo a lo publicado 
en un medio de circulación 
nacional como es el Universal, 

DISCURSO FÚNEBRE EL 
DE JUAN CARLOS RÍOS 
LARA.- en su despedida como 
dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, 
a quien los militantes priistas, 
consideraban y señalaban de 
ser quien tenía bajo vigilancia 
estrecha el secuestro del 
partido, este martes, pese 
a las porras que comandaba 
la Señorita Cometa,  que no 
es otra que el diputado con 
licencia y quien se cree ya 
presidente municipal de Bahía 
de Banderas y no candidato por 
el PRI, HÉCTOR SANTANA, 
era quien iniciaba los gritos 
melancólicos con tintes muy 
finitos y exóticos que coreaban 
las chicas que hoy están 
como presuntas aspirantes 
a diputadas y regidoras, 
aunque la inmensa mayoría 
de ellas no tengan mérito 
alguno, por desconocer lo 
que es el mismo partido, pero 
bueno, ese ya es problema 
de ellas y ellos, por lo pronto, 
el discurso de despedida, fue 
llamativo, porque insistía en 
llamar “amigo” al candidato 
a gobernador, MANUEL 
COTA JIMÉNEZ, a quien 
por cierto le reconociera su 
capacidad, trayectoria política, 
de formación, compromiso y 
vocación de servicio al pueblo.
Mencionando que este es un 
oportuno relevo y para que 
haya continuidad necesario la 
restructuración, reconociendo 
que el PRI enfrenta nuevos 
retos, dejando claro que él 
se estará integrando como un 
soldado más a la campaña 
de los abanderados de su 
partido, particularmente del 
candidato a gobernador, 
reconocido que su tiempo 
se ha acortado y que ahora 
son de otros a quienes se les 
debe de apoyar, y aunque 
este mensaje indudablemente 
sería conciliatorio, de madurez 
y civilidad política, no podemos 
dejar desapercibido su rostro 
pasivo y mortuorio,  de alguien 
que pensó que el poder era 
perpetuo y hoy que sale de 
su burbuja se da cuenta  que 
los tiempos del poder así 
como inician y se saborean, 
así concluyen de manera 
amarga solo para aquellos 
que precisamente pensaron 
que era a perpetuidad dicho 
poder.
Hoy solo resta espera que 
verdaderamente se incluya 
a trabajar para que el PRI 

este señala que en este 
periodo que encabeza como 
alcalde de San Blas, se tienen 
67 observaciones, de las 
cuales 7 fueron solventadas, 
12 recomendaciones, 35 
procesos administrativos y 1 
resarcitorios y miren solo en 
la cuenta pública el Órgano 
de Fiscalización Superior 
en la entidad, fiscalizó 139 
millones 636 mil 238 pesos 
pero solo en la cuenta pública 
del 2015 y todo ello por la 
incapacidad y valemadrismo 
,  d e s c o n o c i m i e n t o 
tanto de él como de sus 
funcionarios, que laboran 
con deficiencias de control 
interno, desactualización 
de manuales, sin normativa 
y sin disposiciones legales, 
fa l ta  de recuperac ión 
de anticipos, errores y 
omisiones en la información 
f inanciera, operaciones 
o bienes no registrados, 
falta de documentación 
comprobatoria, es decir 
que se agarra gastado o 
quizás de ahí agarra esos 
billetitos de veinte pesos 
para aventarlos al pueblo y 
ni modo que esa gente le de 
facturas por los billetes que 
agarra, aquí la pregunta sería 
¿ y las autoridades tanto 
judiciales de la Fiscalía, de 
Hacienda, del Sat, la misma 
PGR, que hace al respecto? 
Ante estos hechos queda de  
manifiesto que es un ladrón 
consuetudinario y de alta 
peligrosidad que lo impulsa 
el valemadrismo de dejar 
en la miseria al pueblo que 
le confía su administración.
ESPADAZO.- se lo lleva nada 
menos que LAYÍN, por ser 
un ladrón honesto que tiene 
ganas de seguir dejando 
en la pobreza no solo a su 
municipio San Blas, sino que 
ahora sueña con empobrecer 
y robar del erario del estado.
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XL Aniversario de Bodas de Indelisa y Eusebio
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
Tepic, Nayarit.- El templo de 
Nuestra Señora del Carmen 
de Tepic, se vistió de gala 
para recibir a Indelisa Miranda 
Navarro y Eusebio Trejo 
Sepúlveda, en la misa de 6 
de la tarde del 6 de marzo 
de 2017. 
Este día como hace 40 años 
se comprometieron ante 
la presencia de Dios y la 
asistencia de su numerosa 
familia que han acumulado 
al paso de los años.
Después de los novios, en 
los reclinatorios principales 
estuvieron los padrinos de 
Velación, Ulises Graciano 
Salcedo y Esther Fabiola 
Salazar; de Matrimonio, 
Juan Francisco Rivera Pérez 
y Laura Patricia Montoya 
Martínez; de Anillos, Carlos 
Jesús Salinas Toledo y María 
Isabel Ramos Flores; de 
Lazo, Ramón Miranda Trejo 
y María Miranda Lomelí y de 
Brindis, Jesús Felipe Rivera 

Pérez y Martha Edith García 
Sandoval.
Con devoción y atentos los 
hijos Erica, Araceli, Brissa y 
Román, al igual que los nietos 
Ernesto, Román, Ginger, 
Adair, Elías y Erika.
Su hermano Juan que se 
desplazó desde Oaxaca y 
de Tepic Senaida López, 
Ernesto Trejo, Araceli Trejo 
y muchos familiares más, 
amigos y conocidos.
Después de ratificar los 
votos matrimoniales en la 
misa y recibir la bendición 
del celebrante, la fiesta se 
realizó en un elegante salón 
que se ubica por la avenida 
Colosio, muy cerca de las 
vías del Ferrocarril.
En el templo recibieron 
un cúmulo de oración y 
felicitaciones y en la fiesta, 
abrazo, regalos y buenos 
deseos para que sean 
eternamente felices. 
Para culminar los festejos 
con un alegre baile, música, 
comida y deliciosas bebidas.
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Entrega de Certificaciones 
Laborales de la SEP-CONOCER, en 
recinto de PROTAGRO Nayarit, A.C.

Por: Agustín Almanza 
Aguilar/Fotos: GAA

Te p i c ,  N a y a r i t . -  E l 
pasado sábado 18 del 
presente, en el salón de 
eventos de la Asociación 
Civi l  de Productores y 
Trabajadores Agroindustriales 
(PROTAGRO), cito en calle 
Ures 120 Sur, en esta capital 
de Tepic, se verificó la entrega 
de los documentos de 
Certificación de Competencia 
en el Estándar Laboral a las y 

los ponentes que participaron 
para el efecto.
En representación el C.P. 
Jesús José María Salazar 
González, Director General 
de PROTAGRO Nayarit, 
estuvo la Licenciada en 
Piscología Blanca Elizabeth 
Hernández Parra, y la entrega 
de los reconocimientos y 
certificaciones corrieron a 
cargo del licenciado Mario 
Contreras Arias, Consultor  
Empresarial  del Grupo 

VEER (Visión con Enfoque 
Empresarial Rural), S.C., con 
la ausencia de un participante, 
Carlos Camargo Silerio, quien 
días antes había recogido su 
reconocimiento.
En la reunión fueron seis los 
que asistieron: la Lic. en Pisc. 
Blanca Elizabeth Hernández 
Parra; la C.P.A. Laura Elena 
Montes Rojas; la L.E. María 
Cristina Arreola Mendoza: la 
Ing. Martha Sierra; el M.V.Z. 
Gonzalo Carbajal; y Víctor 

Carrillo Duarte.
En breve entrevista el Lic. 
Mario Contreras informó 
a Diario Gente y Poder lo 
siguiente: “ Esta actividad es 
resultado de un consenso de la 
SEP y la Secretaría del Trabajo 
con el fin de ver la capacidad 
de conocimiento que pueden 
tener los trabajadores, los 
asesores, los consultores, 
pero que el programa sale de 
la propia SEP, cuyos logotipos 
llevan los certificados”.
En tales documentos –como 

se puede apreciar en la 
imagen que aparece en este 
número– se puede leer lo 
siguiente: SEP-CONOCER; 
que es la exposición de la 
Norma EC00020 del Consejo 
Normativo de Certificación, 
publicado en el Diario Oficial 
de la Federación con fecha 
13 de Octubre de 2009.
Este conceso entre la SEP y la 
Secretaría del Trabajo fue para 
poder certificar la actividad 
a desarrollar, conforme la 
evaluación efectuada.
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Tuxpan hace presencia en la 
Feria de Nayarit Centenario

Por: Iyare Enríquez
Tuxpan ,  Naya r i t . -  E l 
pasado jueves el municipio 
de Tuxpan tuvo a bien 
participar en lo que fue 
el Desfile de rompimiento 
de la feria más importante 
de México, la Feria de 
Nayar i t  en su edic ión 
Centenario. Encabezados 
por el Presidente Municipal 
Salvador Saldaña Barrera, 
quien acompañado de su 
esposa, la señora Valentina 
López de Saldaña, de 
f u n c i o n a r i o s  d e  l a s 
distintas áreas del H. XL 
Ayuntamiento, SMDIF y 
personas que se dieron 
cita para participar en el 
vistoso desfile. 
Un bonito carro alegórico 
fue el que lució Nuestro 
Tuxpan durante el recorrido, 

estilizado, mismo con el 
que ganó el galardón de 
primer lugar durante su 
participación en el pasado 
concurso donde se eligió 
a la representante de la 
Feria de Nayarit 2017 y 
de todos los Nayaritas. 
Y en la música, la Banda 
Coquera amenizó con 
pegajosas cumbias y sones 
que sin duda dieron un 
plus a tan bonita fiesta y 
contagiaron de alegría a 
las miles personas que se 
dieron cita para presenciar 
ésta bonita fiesta. 
El Presidente Municipal 
Salvador Saldaña Barrera y 
su esposa, Valentina López 
de Saldaña, extienden 
una cord ia l  inv i tac ión 
para que asistan a ésta 
bonita fiesta que es la 
Feria de Nayarit  2017 
Edición Centenario. Así 
como también, para que 
visiten el stand de Nuestro 
Tuxpan en donde podrán 
disfrutar de una agradable 
estancia y conocer más 
acerca de nuestro bello 
municipio. 

el cual tenía un concepto 
temático denominado "Del 
Coamil al Estero", el cual 
mostraba adornos alusivos 
a la zona arqueológica que 
se encuentra en el cerro 
de Coamiles, así como 

también la Parroquia de 
San Miguel Arcángel, el 
Palapar, hasta llegar a los 
Esteros del Embarcadero 
de Cabeza de Canoas que 
se encuentran en el Ejido 
de Unión de Corrientes. 
La Embajadora Tuxpense, 
Samantha Ruíz Pérez, con 
júbilo y algarabía portó y 
lució el traje típico regional 
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En el PRD-Ixtlán luchan 
por hacerse “pedazos”

Presuntamente Abel 
Valderrama es pieza  

clave en MORENA-Ixtlán 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixt lán del Río, Nayarit .- 
Según simpatizantes de la 
corrientes del  PRD local 
padece la enfermedad llamada 
“divisionista”, lo que lo condena 
a una muerte segura, por lo 
pronto es un partido cada 
vez más marginal sin metas 
concretas ni sello propio, hace 
unos días le preguntamos a 
un perredista si el PRD es 
capaz de ganar la presidencia 

municipal en este municipio.
Categóricamente respondió 
“No, este PRD, no es capaz 
de ganarle a nadie”, y advirtió 
que “existen vientos de ruptura, 
elección tras elección el 
perredismo ha ido perdiendo 
lustre entre los votantes, su 
porcentaje de sufragios se 
reducen a la nada, y si así 
continua, ni con alianzas 
este partido político podrá 
tener historia, las corrientes 
internas luchan por hacerse 

pedazos”.
“El PRD-Ixtlán no tiene una 
imagen, la poca cara que tiene 
actualmente es porque se unió  
al PAN, otro partido que trae 
sus propios achaques para 
enfrentar al PRI, una aspirina 
que no le quitara los dolores 
de cabeza a ninguno de estos 
dos mediocres  partidos, el 
PRD  pretende resolver la 
situación de los mexicanos 
más pobres mediante ventas 
de lotes”.  

Hugo Villagrán está bien 
aceptado por la ciudadanía

No se trata solo de ganar elecciones, se tiene 
que construir una sociedad libre y justa

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con la presidenta 
del PRI municipal, Emilia 
Pardo,  nos enteramos que 
Hugo Villagrán ha conformado 
una excelente estructura 
política bien identificada por 
la ciudadanía, nos enteró 
que mucha gente apoya su 
proyecto político social, un 
proyecto cuyo único interés 
es el bien común de la 
población. 
“Esto no es ideológico, ni 
manipulador, solo alienta 
a crear práct icas para 
construir la consolidación 
de la ciudadanía, quien se 
ha convertido en las últimas 
décadas en un tema central 
en los cambios políticos y 

sociales con valores 
propicios para una 
democracia más 
allá de su versión 
p roced imen ta l , 
como comúnmente 
la nombran”. 
Para finalizar la 
dirigente mayor del 
tricolor de casa, 
señaló que, “en 
la historia de este 
municipio nadie 
había generado 
más benef ic ios 
para los ixtlecos, 
c o m o  H u g o 
Villagrán, dentro 
de los principios 
c o r r e c t o s  d e l 
contexto de la vida pública, 
con una manera especial y 

esencial mejorando la vida 
cotidiana de la mayoría de 
los sectores sociales]”. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa quien 
entre líneas vertió que Abel 
Valderrama es pieza clave en 
MORENA local, pues parece 
que sigue influyendo en el 
desarrollo de la política local, 
y en la manera en que se 
desarrollara la misma en los 
próximos meses electorales, 
dejando en claro que es pieza 
fundamental para este partido.
Si partimos de que ha habido 
muchos rumores respecto a 
posibles aspirantes dejando 
en claro que los potenciales 
a pesar de ser aplaudidos 
por algunos dirigentes nada 
tiene que hacer en este 

entorno de las elecciones 
por su poca capacidad de 
convocar, lamentablemente 
la pelea interna en MORENA 
frena posibilidades de triunfo 
en este municipio, donde el 
PRI sigue gobernado.    
Según nuestra fuente, Abel 
Valderrama tiene un papel 
protagónico en el seno 
de MORENA, si no le dan 
condiciones de competir por la 
candidatura a la presidencia 
municipal puede que el 
mas arropado pierda en el 
próximo proceso electoral, 
los desencuentros internos 
merman capacidades a este 
incipiente partido político, 
me refiero a su estadía en 
este lugar. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve platica con el ex tesorero 
David Alvarado Camarena, 
manifestó que participa en 
política extra oficialmente 
se encuentra involucrado 
en la construcción de este 
municipio, lo cual es digno 
de aplaudirse, dijo que los 

jóvenes son los herederos 
del México que bien o mal se 
les deja y es a ellos a quien 
debemos impulsar.
En los Jóvenes vive la 
chispa de la crítica correcta 
y el afán por la expresión 
y la discusión,  en política 
no consiste solamente en 
participar en partidos o exigir 

al gobierno resultados, se 
tiene que salir a la plaza a 
expresar opiniones, pero 
sobre todo a luchar por lo 
que se cree, no se trata de 
ganar elecciones, se tiene 
que construir una sociedad 
libre y justa. 
Hay que promover a los 
jóvenes que  se involucren, 

para que sean ciudadanos  
comprometidos y activos 
cumpliendo sus obligaciones 
cívicas, evitar que sean 
mujeres y hombres apáticos 
viviendo en la conformidad, 
nuestro país y municipio 
necesita la valentía de los 
muchachos esforzándose por 
construir un municipio mejor.  
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FOTOCOMENTARIO 
DE ROSAMORADA

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Renuncia Ríos Lara a la presidencia del PRI y lo 
releva Cervantes Gómez

A un día de haber sido proclamado 
candidato electo del PRI al 
gobierno de Nayarit el ex senador 
y ex líder de la CNC, Manuel Cota 
Jiménez, en un evento político 
con la presencia del presidente 
nacional del Tricolor, Enrique 
Ochoa Reza, renunció al mando 
estatal del Partido, el profesor 
Juan Carlos Ríos Lara. Tras 
seis años de haberse integrado 
al equipo directivo del priísmo 
en el estado, y en su lugar 
entró el ex alcalde de Bahía de 
Banderas y ex precandidato a la 
gubernatura, el contador Juan 
Ramón Cervantes Gómez… Fue 
en un acto político celebrado este 
martes 21 de marzo de 2017 en 
el salón de usos múltiples de la 
sede del PRI, presidido por el 
delegado nacional, Jesús Alberto 
Aguilar Padilla y Cota Jiménez, 
que se dio a conocer el relevo 
de dirección y la designación de 
Cervantes Gómez, a quién se 
le tomó la protesta al igual que 
a la nueva secretaria general 
Angélica Sánchez Cervantes… 
A la vez asistieron al evento la 
dirigencia de los tres sectores, 
obrero, campesino y popular, como 
el ex gobernador Rigoberto Ochoa 
Zaragoza, el ex presidente priísta 
José Manuel Rivas Allende, el ex 
candidato a gobernador José Lucas 
Vallarta, así como representante 
de las organizaciones femeniles 
y juveniles y de seccionales y del 
PRI municipal… Insistimos, la 
renuncia la hizo Ríos Lara ante 
el Presidente Nacional del PRI, 
Ochoa Reza, una vez que Cota 
Jiménez fue declarado candidato 
al gobierno de Nayarit, lo que 
provocó que en los círculos 
políticos se comentara que el 
abanderado del Revolucionario 
Institucional ya podrá tener más 
injerencia en los asuntos internos 
de su partido y contar con su 
gente en la dirección, pues antes 
Ríos Lara dependía directamente 
de la influencia del gobernador 
de la entidad… El ex presidente 
del PRI hizo un breve balance 
de su gestión, calificando los 

seis años  en que estuvo en la 
dirección de éxitos del partido 
que “nos permiten tener hoy en 
día una representación plena 
en el Congreso de la Unión, la 
mayoría absoluta en el Congreso 
del Estado y ser gobierno en 
16 de los 20 ayuntamientos de 
Nayarit”… Y más adelante señaló: 
“Hoy enfrentamos un nuevo reto, 
ganar la elección del próximo mes 
de junio, para que Manuel Cota 
sea nuestro gobernador, para 
que los candidatos a diputados, 
presidentes municipales, síndicos 
y regidores que salgan de 
nuestro proceso interno resulten 
triunfadores”… 
Por su parte, el contador Juan 
Ramón Cervantes, que de 
Secretario de Organización 
ascendió a Presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, en un 
breve mensaje al auditorio remarcó 
que “hoy en un acto de relevo 
institucional asumo con honor pero 
con un verdadero compromiso 
la presidencia de mi partido, y 
alguien que quiere y ama a su 
partido se ve más comprometido 
en fortalecerlo con una firme 
unidad, sin simulaciones, para 
hacer realidad el sueño de Cota 
Jiménez, candidato, sueño que 
es de todos, el ver transformado 
a Nayarit, en beneficio de todos 
sectores”… 
Anunció Juan Ramón algunos 
cambios en el PRI estatal para 
que los señalados a los cargos 
se sumen a las tareas del 
Tricolor… “A Cota Jiménez, 
lleno de buenos proyectos e 
ideas creadoras “habremos de 
llevarlo al Gobierno de Nayarit, 
con el triunfo en las elecciones 
del próximo 4 de junio del 2017”, 
lo dijo el nuevo dirigente del 
Revolucionario Estatal… Para 
cerrar el evento, Manuel Cota 
Jiménez, destacó la labor del 
profesor Ríos Lara, al frente 
del PRI Estatal, a quien invitó 
a sumarse a la coordinación de 
las campañas electorales de los 
candidatos. ...Hasta la próxima. 
Decano del periodismo.

E D I C T O
      C. MA. CONCEPCIÓN RODRIGUEZ GUERRERO
      SE IGNORA DOMICILIO 
 
Se le hace saber que dentro de los autos del Juicio Civil Ordinario 
Expediente número 423/2016,promovido en su contra por  HECTOR 
MANUEL MUÑOZ LOMELI, y por ignorarse su domicilio; se ordenó se 
le emplazara  por este conducto  a Juicio, para que dentro del término 
de 09 nueve días  a partir de la última publicación  dé contestación a la 
demanda incoada en su contra, apercibiéndosele  que de no hacerlo se 
le tendrá por contestada en sentido negativo, y el Juicio se le seguirá en 
su rebeldía; asimismo se le requiere para que señale domicilio para oír 
y recibir notificaciones en esta ciudad, apercibida que en caso contrario 
las subsecuentes se le harán por medio de los Estrados de este Juzgado, 
con excepción de la sentencia definitiva la que deberá  hacerse en forma 
personal.
 

A T EN T A M E N T E
“SUFRAGIO EFECTIVO.- NO REELECCION”

Tuxpan, Nayarit; a veintiocho de junio de dos mil dieciséis
LA  SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO

MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA.
 
 

LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS

En la fotografía aparece el conocido 
ex regidor y ex presidente del comité 
municipal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el famoso Héctor 
Márquez Díaz, mejor conocido 
en su natal municipio como “Teto 
Márquez”, de quien comenta la 
propia militancia priista, que el “Teto” 

nuestro amigo de muchos años, 
podría ser el próximo candidato a 
la Presidencia municipal de este 
municipio, su amplio y destacado 
trabajo dentro y fuera del tricolor 
lo recomiendan. 
Fotografía de archivo/ Comentario: 
Martín Pereida. 
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ompostelaC
Por Jesús Ulloa…

Compostela Nay.-  Como 
anfitrión el Municipio de 
Compostela ofreció su 
r iqueza gastronómica, 
p roducc ión  ar tesana l , 
cultura y todo lo que lo 
identifica ante México y 
el mundo.
La Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola demostró su calidad 
hospitalaria en la feria 

gastronómica, en la que se 
presentó además parte de 
su cultura con bailables, 

artistas con el fin de ofrecer 
l a  r e p r e s e n t a t i v i d a d 
de su ident idad como 

compostelenses.
En el aspecto 
gastronómico se expuso la 

tradicional birria que se 
cocina en Compostela, 
sus famosos tacos de 
canasta, la nieve de 
polo, las ya conocidas 
galletas las coyolitas, 
además del crecimiento 
económico a través del 
apoyo que el Municipio 
ha ofrecido a algunas 
empresas nuevas, que 
le están dando valor 
agregado a sus materias 
pr imas, como es la 
yaca, la guanábana, 

con lo que fabrican cajeta, 
gal letas,  pan,  y otros 
productos surgidos gracias 
al apoyo de su Alcaldesa, 
Alicia Monroy Lizola.
Esto es con el propósito de 
dar a conocer las pequeñas 
empresas que se están 
formando en Compostela, 
en el stand ofrecen sus 
productos, que ya son 

considerados como de muy 
buena calidad elaborados 
100 porciento con calidad 
compostelense, entre los 
que destaca el auténtico 
café orgánico de la región 
de Cumbres,  paso de 
Mesillas y de Mazatán, 
cons ide rados  de  l os 
mejores en calidad que ya 
es consumido en algunos 
países de Europa y en los 
Estados Unidos.
La muestra incluye la 
producción artesanal de 
objetos manufacturados 
por las manos mágicas de 
mujeres de Compostela, 
que son el resultado de 
los cursos coordinados por 
la que fuera Directora de 
Desarrollo Social Lorena 
Durán, como son tejidos, 
cerámicas, bordados, vidrio 
soplado, etc, artesanías 
que son ya demandadas 
por el  comercio de la 
zona turística formando 
parte de la identidad de 

17

Compostela expone su arte y cultura en la Feria de los Nayaritas
la región.
Toda la gama de productos 
que son expuestos en el 
s tand de Compostela, 
forma parte integral del 
proyecto de la Señora 
Presidenta sobre pueblo 
mágico,  que l leva un 
gran avance para que 
p r ó x i m a m e n t e  s e a 
considerado entre los que 
ya existen en la República 
Mexicana.

*Además de su gastronomía, los Nayaritas conocieron el desarrollo económico que impulsa su Presidenta, a 
través de los incentivos y apoyos a microempresas y talleres artesanales
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ompostelaC
La coalición “Nayarit de Todos” requiere un 

candidato fuerte que garantice el triunfo 

Compostela está preparado para recibir a 
vacacionistas en Semana Santa: Alicia Monroy

18

•En ese sentido, todo parece indicar que los únicos que pueden lograr la victoria de la alianza PRI-PVEM-PANAL son Rodolfo Gómez 
Tadeo y Francisco Javier Monroy Ibarra. Es un hecho que de estos dos aspirantes saldrá el candidato y cualquiera de ellos es garantía 

de triunfo
C o m p o s t e l a ,  N a y a r i t -
(Donkey) –La candidata 
del PAN, a la Presidencia 
Municipal será Gloria Núñez 
Sánchez, por lo que la 
contienda electoral será 
reñida, pues además de su 
popularidad, la ex priista 
trae muchas ganas de ser 
Alcaldesa y prácticamente 
anda en campaña desde 
e l  2012 ,  pues  s iendo 
diputada federal, recorrió 
in f in idad de veces las 
comunidades, haciendo 
amarres y compromisos para 
ir a la contienda electoral  
Por lo tanto, la coalición 
“Nayarit de Todos” PRI, 
PVEM y PANAL, requiere 
de un candidato fuerte que 
garantice el triunfo el 4 de 

junio. 
En ese sentido, todo parece 
ind icar  que los ún icos 
aspirantes que pueden 
lograr la victor ia de la 
alianza PRI-PVEM-PANAL 
son Rodolfo Gómez Tadeo 
y Francisco Javier Monroy 
Ibarra. Es un hecho que de 
estos dos aspirantes saldrá 
el candidato y cualquiera 
de los dos es garantía de 
triunfo.
El próximo sábado 25 de 
marzo será el registro de 
los aspirantes del PRI a 
la Alcaldía y desde esa 
fecha se vislumbrara cuál 
de ellos será el candidato, 
o quizá ambos realicen sus 
respectivas precampañas 
de 20 días que serán del 

27 de marzo a l  15 de 
abril y será el mismo día 
cuando se defina la postura 
del PRI a través de la 
convención de delegados, 
si es Rodolfo o Francisco 
Javier, quien vaya a la 

contienda constitucional.
Y aun cuando todavía no 
hay definiciones, muchos 
se muestran ansiosos por 
saber el nombre de cómo 
quedarán finalmente las 
planillas que encabezaran 

ambos pre-cand idatos , 
algunos tienen simpatías 
por uno y el otro, pero lo 
importante es que hay 
muest ras  de un idad y 
estamos a pocas horas de 
que se descorra el telón. 

Por Edmundo Virgen
Una gran var iedad de 
productos típicos de la región 
ofreció en su presentación en 
la Feria Nacional Nayarit 2017 
el Municipio de Compostela, 
entre los que destacan el 

café, licor de guanábana, 
galletas, cacahuate, gorditas 
de nata, birria, nieves, distintas 
variedades de dulces, los 
tradicionales bolis de maíz, 
así como una muestra de 
su rica gastronomía, que 

los asistentes al pabellón 
de los municipios tuvieron 
la oportunidad de degustar.
De la obra pública que se 
realiza en Compostela la 
alcaldesa Alicia Monroy Lizola 
explicó, que el gobernador del 

estado ha hecho mucho por 
su municipio, próximamente 
la cabecera municipal contará 
con un moderno boulevard y 
en Las Varas, se remodelará 
una calle por la carretera 200 a 
base de pavimento hidráulico, 
la cual llegará hasta el hospital 
y en el desarrollo turístico 
Costa Canuva indicó, que 
ya se puso la primera piedra 
de lo que será un hotel que 
se edificará y que generará 
mucho empleo.
A la vez precisó, que ahora 
que se acerca la temporada 
vacacional de Semana Santa 
el municipio de Compostela ya 
está preparado para recibir a 
los miles de turistas nacionales 
y extranjeros que todos los 
años acostumbran disfrutar 
de las playas y las bellezas 
naturales de la región, esto es 
algo que se realiza todos los 
años por lo que cuentan con 

la experiencia para garantizar 
un excelente servicio a los 
vacacionistas, para ello existe 
una buena coordinación con 
las autoridades estatales y 
federales.
 La presidenta municipal 
añadió, que el municipio 
ya dispone de cinco playas 
limpias totalmente certificadas 
y este es un esfuerzo que se 
realiza conjuntamente con 
los prestadores de servicios, 
de esta manera es que se 
ofrece a los visitantes playas 
totalmente optimas para 
bañarse, sin que exista el 
riesgo de la contaminación 
dado que no existen descargas 
de aguas negras a las playas, 
por lo cual, la alcaldesa hizo 
una invitación para que la 
gente visite las playas del 
municipio de Compostela.
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acionalN
Diputada busca prohibir la venta de alcohol 

en estadios de la ciudad de México

Arnold Schwarzenegger 
se burla de Donald Trump 

Si alguien tiene pruebas de violaciones 
a DH, que las presente: Sedena

19

* Jany Robles Ortiz, presentó una iniciativa de reforma a la Ley para Prevenir la 
Violencia en los Espectáculos Deportivos de la capital

Ciudad de México.- La 
diputada de la Asamblea 
Legislativa, Jany Robles 
Ortiz, presentó una iniciativa 
de reforma a la Ley para 
Prevenir la Violencia en los 

Espectáculos Deportivos en 
la Ciudad de México, con 
el propósito de prohibir la 
venta de todo tipo de bebidas 
alcohólicas al interior de los 
recintos deportivos.

Esta iniciativa de reforma 
y adiciones a la citada 
legislación contempla negar 
el paso a aficionados en 
estado de ebriedad.
Desde tribuna, la legisladora 
priista argumentó que el 
objetivo es brindar alternativas 
a las autoridades y titulares 
de los establecimientos 
deportivos, para reforzar la 
seguridad de las familias y 
espectadores.
Dijo que es a favor de la salud 
de los capitalinos, ya que una 
Encuesta de Consumo de 
Drogas en Estudiantes de la 
Ciudad de México señala que 
siete de cada 10 alumnos han 
ingerido bebidas alcohólicas 
y que la edad promedio en 

que se inicia su consumo es 
a los 12 años.
La asambleísta d io a 
conocer que por lo menos 
tres de cada 10 personas 
practican algún deporte y 
cuatro millones de habitantes 
asisten cotidianamente a 
instalaciones deportivas 
de cualquiera de las 16 
demarcaciones a practicar 
u observar algún deporte.
“Esto nos obliga a intentar 
per fecc ionar  una idea 
convertida en ley con otro 
tipo de sanciones y nuevos 
espacios de competencia de 
las autoridades de la ciudad”, 
precisó Robles Ortiz.
La legisladora local consideró 
que un inmueble deportivo 

puede convertirse en peligroso 
para las familias que asisten 
y que sería lamentable 
implementar medidas de 
seguridad.
“Para el Partido Revolucionario 
Institucional la seguridad 
pública y la seguridad de 
las familias y de todos los 
aficionados que asisten a 
espectáculos deportivos es 
una acción o política pública 
primordial”, resaltó.
Los deportes con más número 
de seguidores en el país y 
en la Ciudad de México en 
general son el futbol, béisbol, 
futbol americano, básquetbol, 
boxeo y lucha libre.

El actor Arnold Schwarzenegger se burló 
hoy de los números que ha obtenido 
el presidente Donald Trump sobre la 
aprobación de su gobierno, luego que 
el mandatario se burlara de los raitings 
del exgobernador de California como 
conductor del programa “The apprentice”.
"¿Qué esperabas cuando retiras respaldo 
a los programas para atender a los 
niños después del horario escolar o 
los que otorgan comida a los pobres", 
dijo Schwarzenegger en un video de 40 
segundos dado a conocer este martes.
"Eso no es lo que se llama 'hacer a 
América grande otra vez'", aseveró el 
actor estadounidense, quien se burló de 
los bajo números que ha obtenido Trump 
sobre la aprobación de su gobierno.
Schwarzenegger le preguntó al 
mandatario estadounidense: "¿Quién 
te está aconsejando?" Y le sugirió que 
visitara una escuela secundaria local de 
DC muy cerca de la Casa Blanca “para 
que veas el fantástico trabajo que se 
hace con los niños”. Inclusó se ofreció 
a acompañarlo.
Schwarzenegger y Trump se han 
enfrascado en continuas críticas públicas, 
luego que el primero no lo respaldó en 
su campaña presidencial, siendo que 

ambos son del Partido Republicano.
Después, ya como presidente, durante 
el anual Desayuno Nacional de Oración, 
Trump llamó a los asistentes a orar por los 
índices de audiencia de Schwarzenegger 
como presentador del programa “The 
apprentice”, que hace años condujo el 
ahora mandatario estadounidense.
Hace unas semanas y tras su primer 
temporada, el actor anunció su renuncia 
al programa por las bajas audiencias 
registradas.
Tras su renuncia, Trump se burló 
públicamente de Schwarzenegger al decir 
que sus calificaciones fueron mediocres 
y de mala calidad.
Ahora, en lo que parece ser su nueva 
venganza, el actor se ha mofado de los 
índices de popularidad del presidente, 
cuya administración es desaprobada 
por seis de cada 10 estadounidenses 
En el pasado,  como gobernador de 
California (2003-2011), Schwarzenegger 
fue un férreo defensor del programa 
“After school" de cuidados de estudiantes 
después del horario escolar.
El plan presupuestario propuesto por 
Trump incluye un recorte de mil 200 
millones de dólares a los programas 
extraescolares y a las clases de verano.

Ciudad de México. La Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) se dijo 
lastimada por “los infundios” que se 
han publicado recientemente sobre 
presuntas violaciones a los derechos 
humanos cometidas por militares, y 
retaron a quienes tienen pruebas en 
contra de militares, a que las presenten 
para que sean investigadas.
El director general de Derechos Humanos 
de la Sedena, general José Carlos 
Beltrán Benítez fue el encargado de 
fijar la postura de la dependencia, en 
clara alusión a las recientes críticas 
del líder de Morena, Andrés Manuel 
López Obrador, quien señaló a las 
fuerzas armadas de reprimir al pueblo 
y, al Ejército en concreto, se refirió en 
el sentido de que tanto éste como el 
presidente Enrique Peña Nieto deben 
aclarar su participación en la desaparición 
de los 43 normalistas de Ayotzinapa.
Benítez dio a conocer una numeralia 
de los cursos de adiestramiento y 
capacitación que reciben los militares, 
prácticamente todos los integrantes 
de la Sedena han tomado el curso 
correspondiente, dijo.
“Si alguna persona considera contar con 
pruebas, que presente las supuestas 
quejas y acusaciones de las que se 
ha especulado ante los medios de 
comunicación, se le hace una atenta 

invitación para que las presente ante 
la autoridad competente, para que 
éstas procedan conforme a derecho, en 
contra de quien o quienes puedan ser 
responsables”, dijo en la conferencia 
que se realizó en instalaciones de la 
Sedena .
“Con todo respeto, reitero a ustedes que 
la Secretaría de la Defensa Nacional 
rechaza enfáticamente los diversos 
señalamientos públicos que pretenden 
descalificar las acciones que diariamente 
realizamos con profundo orgullo los 
integrantes de las fuerzas armadas, al 
afirmar inclusive que pretendemos que 
existan, disposiciones legales a modo 
para poder transgredir los derechos 
humanos, lo cual es total y absolutamente 
falso, generando opiniones totalmente 
contrarias a la naturaleza del servicio 
al pueblo de México”.
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Mira las escalofriantes revelaciones 
que hizo la hija de Michael Jackson 

La hija de Michael Jackson, Paris, 
dijo en una entrevista con Rolling 
Stone que su padre fue asesinado.
“Absolutamente. Porque es obvio. 
Todo apunta a eso. Suena totalmente 
como una teoría de conspiración 
y suena como una tontería, pero 
todos los verdaderos fans y la 
familia lo saben. Estuvo planeado“, 
afirmó la joven.
Paris, quien tenía 11 años cuando 
murió Michael Jackson, di jo 
culpar al doctor Conrad Murray 
(quien fue declarado culpable de 
homicidio involuntario en 2011) 
de la dependencia del cantante al 
anestésico propofol.
Sin embargo, expresó que también 
tiene otras sospechas.
“(Michael) daba pistas de que gente 
le quería hacer daño. En algún 
momento dijo, como, ‘un día me 
van a matar’“.
Paris recordó que tras el fallecimiento 

de Michael ella padeció depresión, 
lo cual condujo a que recurriera 
a las drogas, se autolesionara, e 
intentara quitarse la vida.
La chica de 18 años, también 
reveló sin entrar en detalles, que 
fue abusada sexualmente por un 
extraño cuando tenía 14.
“No fue una buena experiencia 
en absoluto y fue muy difícil para 
mí. En ese momento no se lo dije 
a nadie”.
La joven aseguró que ahora se 
encuentra bien, aunque la muerte 
de su padre no deja de dolerle.
“Siempre dicen ‘el tiempo sana’. 
Pero realmente no lo hace. Sólo te 
acostumbras. Vivo con la mentalidad 
de ‘OK, perdí lo único que ha sido 
importante para mí. Así que en el 
futuro, cualquier cosa mala que 
me suceda no puede ser peor que 
lo que pasó antes. Así que puedo 
lidiar con ella'”. 

LE OFRECE:

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada a la SEP 
CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 

escolarizado

24 de Abril, y en 

Sabatino 29 de Abril

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

¡Inscripciones 

Abiertas!

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  
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La líder cenopista Dora Partida Arenas “Dorita”, 
redobla acciones a favor de Manuel Cota

Cursos abiertos en el Centro 
de Desarrollo Comunitario

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Informa el 
Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, Director de 
Planeación y Desarrollo 
Municipal, que en el Centro 

de Desarrollo Comunitario 
que se ubica en la colonia 
Loma Atravesada al norte de 
la ciudad y a un costado de 
la colonia Lázaro Cárdenas 
se están llevando a cabo 
cursos que hace tiempo 

iniciaron bajo el esquema 
del Programa “Hábitat” 
de la Sedesol, y hoy, ya 
encarrilados se mantienen 
con el apoyo del Gobierno 
Municipal de Malaquías 
Aguiar Flores.
Se trata de los cursos de 
repostería que imparte la 
Profa. Viridiana Sandoval 
y de corte y confección a 
cargo de la dinámica maestra 
Zoraya Valenzuela, quienes 
abren las aulas en horarios 
de 15:00 a 18:00 horas en 
ese centro de capacitación al 
cual puede acceder cualquier 
persona que tenga interés.
Los cursos, dice el titular de 
Coplademun, que tienen como 
objetivos reducir las brechas 
de la marginación, abatir los 

índices de inseguridad y abrir 
oportunidad de fomentar la 
iniciativa y emprendimiento 
de acciones que generen 
recursos que vengan a aliviar 
la economía familiar; son 
completamente gratuitos 
y únicamente se deben 
inscribir llevando acta de 
nacimiento, comprobante 
de domicilio y curp.
Expresó también que la 
familia es la unidad básica 

de la sociedad y, como tal, 
debe ser fortalecida, dijo 
también: “Tiene derecho a 
recibir protección y apoyo 
amplios. En distintos sistemas 
culturales, políticos y sociales 
existen diversas formas de 
familia y ha sido desde el 
inicio de la administración 
de Malaquías Aguiar, estar al 
pendiente de sus necesidades 
y favorecer la solución de 
problemas”. (DCSM)

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayari t . -  Con 
la toma de protesta del 
candidato a gobernador por 
Nayarit, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, la líder de la 
Confederación de Nacional 
de Organizaciones Populares 
(CNOP) en el municipio, 
redobla esfuerzos de trabajo 
partidista a favor de su 
candidato Cota Jiménez.

Con el apoyo en unidad 
familiar, Partida Arenas trabaja 
incansablemente a lado de 
los integrantes adheridos a 
la confederación en mención, 
además sumada a un fuerte 
grupo de jóvenes tecualenses 
que llevan un solo objetivo: 
que el primer domingo de junio 
del 2017 Manuel Humberto 
Cota Jiménez se alce con la 
victoria electoral; que para 
muchos esto parece difícil, 

pero son más la gente de Dora partida 
“Dorita” quienes está trabajando en 
unidad con el pueblo de Tecuala sus 
ejidos y comunidades.
Reconocida Dora Partida por ejercer 
un gran liderazgo cercano a su 
gente, y lo mejor cuenta con el apoyo 
moral de su pareja, el buen amigo 
Fernando Millán. Esto es lo que  
a Manuel Cota en su carrera a la 
gubernatura de Nayarit le abre el 
camino, que no será difícil sortear los 
obstáculos que se vayan poniendo 

en su caminar. El trabajo de Partida 
Arenas es incansable, al igual que 
cientos de militantes y simpatizantes 
priistas quienes con mucho orgullo y 
valor tricolor darán el todo por nada 
por su abanderado y guía político, 
quien con su cadena de triunfos es 
ejemplo de admiración y ganas de 
trabajar por los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional, quienes 
muy pronto se verán entre “la madre 
de las batallas políticas”, la carrera 
por la gubernatura de Nayarit 2017.   
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de 1857 Comonfort fue electo 
presidente y Juárez toma cargo 
como presidente de la Suprema 
Corte de Justicia, cargo que 
legalmente era considerado 
como la vicepresidencia. 
Fél ix  Zuloaga,  genera l 
conservador y apoyado por dicho 
grupo pacta y después traiciona a 
Comonfort haciéndolo renunciar 
al cargo. Es entonces cuando 
Juárez asume la presidencia de 
la República e inicia una feroz 
persecución contra su gobierno, 
huye del país y regresa al puerto 
de Veracruz el 4 de mayo de 
1858. Finalmente y tras dos 
sitios establecidos por Miguel 
Miramón en 1859 y 1860, la 

victoria liberal de Calpulalpan 
el 22 de diciembre de 1860 
abre el paso a Juárez para su 
entrada triunfal a la capital el 
11 de enero de 1861”. 

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este martes 
21 de Marzo el primer edil, 
doctor José Luis Alonso 
Romero y la presidenta del 
DIF municipal, Flavia García 
de Alonso, encabezaron el 
acto de la conmemoración 
de un aniversario más del 
natalicio del “Benemérito de 
las Américas”, Benito Juárez 
García, bajo los arcos de la 
presidencia municipal y sobre 
la explanada de la plazuela 

principal se llevó cabo lo antes 
mencionado.
El protocolo de presentación de 
los ahí presentes y el evento 
realizado estuvo a cargo de la 
directora de eventos cívicos 
y culturales del ayuntamiento 
local, Rosa Martha Hernández 
Regalado, con la participación 
de la banda de guerra de 
Seguridad Pública Municipal 
y los alumnos de la escuela 
secundaria Amado Nervo de 
esta ciudad se llevaron a cabo 
los acostumbrados  honores 
a nuestra bandera nacional. 
Además la participación en una 
poesía de la niña Guadalupe 
Herrera de la escuela ya 
mencionada; ante la presencia 
de algunos de regidores y 
la mayoría de los directores  
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Encabeza José Luis Alonso Romero la conmemoración 

de un aniversario más del Benemérito de las Américas

22

del H.XXXVI Ayuntamiento 
Constitucional se llevó cabo 
lo antes mencionado en un 
efusivo y cívico mensaje del 
ciudadano Alonso Romero.
Habremos de recordar, amable 
lector, que Benito Juárez García 
nació un 21 de marzo de 1806 
en Guelatao de Juárez, México. 
A continuación  pequeños 
fragmentos de la vida y obra 
política del benemérito de 

las Américas  Benito Juárez 
García: “Oaxaqueño nacido el 
21 de marzo de 1806, lleva en 
su temprana infancia una vida 
un tanto azarosa, recibiendo 
su instrucción académica en 
un seminario en la Ciudad de 
Oaxaca, para que en 1834 
recibiera el título de licenciado 
en derecho por el Instituto de 
Ciencias y Artes del Estado. 
Teniendo como su mentor al 
liberal Miguel Méndez, lleva 
un impresionante ascenso en 
su carrera política y dentro de 
la judicatura, ya que desde 
su elección como regidor del 
ayuntamiento se proyectó 
como un hombre de fuertes 
convicciones, al grado de luchar 
contra los abusos de los clérigos 
y lograr la reivindicación de los 
ofendidos. Así las cosas, fue 
diputado local, magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia, 

juez civil y finalmente gobernador 
de Oaxaca. 
Tras regresar del exilio al que 

Santa Anna lo condenó, se une 
con Ignacio Comonfort y Juan 
Álvarez en la revolución liberal 
inspirada por el Plan de Ayutla de 
1854.  Una vez que ésta triunfa, 
dan inicio las conocidas leyes 
de reforma, expidiéndose el 23 
de noviembre de 1855 la Ley 
sobre administración de justicia, 
y orgánica de los tribunales de 
la nación, la cual suprimió los 
fueron eclesiásticos y militares, 
dentro de la presidencia de 
Álvarez. Dadas las presiones 
ejercidas sobre el gobierno 
radical, el presidente Álvarez 
renuncia y su lugar es tomado 
por Comonfort, moderado en 
ese sentido. En noviembre 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Agricultores adinerados de Sauta brincan las 
trancas, yéndose a otros partidos políticos

El jaguar no invade nuestro territorio 
sino que nosotros invadimos el de él

Ante la falta de oferta de parte del PRI

antiagoS
23
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* Lamenta ambientalista 
santiaguense la muerte 

por atropellamiento 
de un jaguar en la 

autopista de Estación 
Yago

Ambientalistas de la región 
se pronuncian porque los 
conductores de vehículos 
sean más cuidadosos para 
evitar que estos atentados 
contra la naturaleza.
El  jaguar,  expl icó un 
ambientalista de la región, 
es un felino con amplio 
margen de territorio el cual 
contempla en ocasiones más 
de 140 kilómetros cuadrados, 
el cual recorre hasta 3 veces 
por semana para marcar su 
territorio con sus miasmas, 
advirtiendo su presencia a 
otros felinos de su misma 
especie. Hay que recordar 
que los jaguares no están 
invadiendo nuestro territorio, 

sino que somos nosotros los 
que estamos invadiendo su 
espacio.
Es lamentable como un 
conductor atropella y da 
muerte a un jaguar especie 
que se encuentra en peligro 
de extinción. Este felino 
se decía que no habitaba 
en la entidad sin embargo 
en el periodo del otrora 
Perredista Pavel Jarero, 
se le dio mucha publicidad 
creando por cierto la llamada 
“Isla Jaguar”, suscitándose 
una gran polémica en las 
redes sociales donde se 
decía que está especie era 
endémica del sureste del 
país y no de la zona norte 

de Nayarit, sin embargo 
por medio de telefotos se 
ha detectado la presencia 
de jaguares en el predio la 
Papalota, propiedad de la 
familia Vallarta Chan, incluso 
hay el testimonio donde 
se aprecia a una hembra 
jaguar jugueteando con su 
cachorro en la inmensidad 
de los manglares de la zona 
de marismas, se cree que el 
felino muerto pudiera ser el 
cachorro de la hembra jaguar, 
ya que no se aprecia que sea 
un jaguar adulto, de ahí que 
el ambientalista Santiaguense 
lamenta que haya muerto 
ese felino repito en peligro 
de extinción.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Tras la 
aparición de un enorme felino 

muerto en la autopista de 
Estación Yago, al parecer 
dela especie jaguar, especie 
en peligro de extinción. 

Por José María 
Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a . - 
Desbandada entre militantes 
del Partido Revolucionario 
Institucional que ven como 
“los mismos” repartieron las 
candidaturas a puestos de 
elección popular, dejándolos 
como al burro -perdonando 
la comparación-, sin miel y 
sin jícara.
De los primeros que abrazaron 
la causa de Rodrigo Ramírez 
Mojarro, es el agricultor y 
ganadero del poblado de 
Sauta Alejandro el Huichol 
Jiménez, quien en una reunión 
desayuno celebrado en los 
Vitrales, donde por cierto 
el presidente del PRD en 
el municipio Pablo Estrada 
Sánchez, seleccionó a 
los periodistas para que 
asistieran al evento; dejando 

fuera a quien de alguna 
manera u otra criticamos sus 
desaciertos. Asistiendo entre 
las personalidades invitadas 
Alejandro el Huichol Jiménez, 
la empresaria Lolita Porras, 
de quien fuimos enterados 
podría ser la candidata a 
síndico municipal de acuerdo 
a la equidad de género 
yendo en fórmula con el RR, 
asistiendo además el C.P. 
Leopoldo Elizalde Palafox, 
quien podría ir como candidato 
a diputado por Tuxpan y 
parte de Santiago, distrito por 
cierto que también busca la 
senadora Margarita Flores.
En este sentido de la 
deserción de priistas que 
abrazan la causa del RR 
señalan que el Huichol 
Jiménez es un malagradecido 
con el partido, luego que 
ha sido por gestoría de 

militantes del revolucionario 
institucional en las grandes 
ligas, como llaman muchos 
a los diputados federales y 
senadores, que ha bajado 
apoyos millonarios incluso 
algunos a fondo perdido, de 
ganado, maquinaria agrícola 
insumos etc. Además de haber 
tenido puestos de relieve 
en la asociación ganadera 
del estado. El Huichol y 
su hermano el Kalimán, 
ambos de Sauta, han sido 
beneficiados por el sistema, 
lo que los ha convertido en 
personas adineradas en 
su lugar de residencia, en 
donde tienen verdaderos 
palacetes. Sin embargo 
pese a que han obtenido lo 
que han querido del PRI, 
hoy llanamente porque les 
negaron alguna candidatura 
cambiaron de partido como 

cambiar de calzones.
Otro que también se encuentra 
a punto de brincar las trancas 
es otro agricultor adinerado 
de Sauta, David Haro, de 
quien partidos contrarios al 
revolucionario institucional 

coquetean tratando de 
llevárselo. Por lo que se 
espera que en los próximos 
días muchos connotados 
priistas brincarán las trancas 
ante tanta imposición de 
grupos minoritarios.
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Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Con la 
toma de protesta del nuevo 
líder estatal priista, Juan 
Ramón Cervantes Gómez y 
la secretaria general Angélica 
Sánchez Cervantes, el líder de 
los productores de sorgo del 

norte de Nayarit, don Heriberto 
López Rojas “El Titiyo” augura 
que al partido tricolor le irá 
muy bien en las próxima 
elecciones estales y locales, 
como buen priista reconoce el 
gran trabajo realizado por el 
profesor guanajuatense Juan 
Carlos Ríos Lara al frente del 

revolucionario institucional.
López Rojas, un ciudadano 
institucional y de buenos 
principios, apoya las decisiones 
que se están tomando al 
interior de este ente político 
en mención, apoyando y 
viendo con buenos ojos la 
protesta que se le tomó a 
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Heriberto López Rojas “el Titiyo” felicita al 
nuevo presidente del Comité Estatal del PRI

* Juan Ramón Cervantes Gómez y a la nueva secretaria 
general Angélica Sánchez Cervantes, respectivamente.

*Llega al Comité Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional Juan Ramón Cervantes Gómez

Manuel Cota Jiménez como 
candidato único del Partido 
Revolucionario Institucional 
para la gubernatura del 
estado; y lo mejor, alzándole 
el brazo el presidente del 
PRI nacional, el licenciado 
Enrique Ochoa Reza.
En el municipio tecualense, 
don Heriberto es ampliamente 
reconocido por el trabajo 
político a favor y desde hace 
mucho tiempo para Cota 
Jiménez, razón por la cual los 
campesinos cenecistas unidos 

con el “Titiyo” ya se suman 
al gran equipo de la unidad y 
fortaleza de Nayarit, para que 
el próximo primer domingo de 
junio del año en curso el PRI 
salga victorioso en todo, con 
todos y para todos, y el 17 
de septiembre Nayarit tenga 
un gobernador incluyente, un 
mandatario estatal cercano a 
su gente y que el pueblo sea 
el que  ayude a gobernar a 
su elegido, que sin ninguna 
duda será Manuel Humberto 
Cota Jiménez.   

Cientos de militantes y simpatizantes priístas 
celebran la salida de Juan Carlos Ríos Lara

experiencia política en todos los ámbitos 
electorales, Juan Ramón Cervantes 
Gómez, ex precandidato a la gubernatura, 
quien con una admirable pasión priista 
declinó a favor de Cota Jiménez para 
que fuera designado a lo anteriormente 
mencionado, y a su lado tendrá a la 
compañera secretaria general Angélica 
Sánchez Cervantes, quienes contando 
con la presencia del candidato a la 
gubernatura Manuel Cota, se les tomó 
la protesta de ley. Ahora, Juan Ramón 
y Angélica tienen ya que ejercer su 
nueva responsabilidad y será realizar un 
titánico trabajo por una gran encomienda, 
ganar la gubernatura nayarita como lo 
hicieron sus antecesores, y por ende las 
diputaciones, presidentes municipales, 
síndicos y regidores.
“Con estos necesarios e importantes 
cambios, el candidato del tricolor para 
gobernador Manuel Cota se la jugará sin 
ninguna presión y este primer domingo 
de junio del 2017, tendremos experiencia 

y capacidad para gobernar Nayarit”. 
Enhorabuena por los simpatizantes y 
militantes priistas en este municipio 
norteño nayarita, quienes se preparan 
para ganar con “la fortaleza y esperanza 
de Nayarit Manuel Humberto Cota 
Jiménez”, candidato a gobernador 
por este súper desarrollado estado 
de Coras, Tepehuanos y Huicholes.  

GenteyPoder/Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Con la venida del 
presidente del comité ejecutivo nacional 
del PRI Enrique Ochoa Reza a la toma 
de protesta del candidato de la unidad 
priísta para la gubernatura del estado, se 
dio lo que ya se esperaba, importantes y 
necesarios cambios en el comité directivo 
estatal y que puede hacer efecto hasta 
en los municipales.
Por todo esto, infinidad de llamadas 
telefónicas este martes 21 de marzo 
por la tarde se recibieron en esta mesa 
de redacción zona norte, al grado de 
saturase nuestra línea celular y particular. 
Comentándonos de la inminente caída 
del  dirigente priista en el estado, el 
profesor Juan Carlos Ríos Lara; unos 
reconociendo el gran trabajo del presidente 
del Partido Revolucionario Institucional 

estatal, otros opinaban con desbordante 
alegría como cuando cayó “el muro de 
Berlín”, o algo así parecido, decían entre 
otras cosas: “Por fin ya vamos a poder 
entrar al comité municipal del PRI, que 
casi por 6 años parecía que nos dieron 
una purga”.
Hoy la militancia priísta se encuentra 
preparada y unida para enfrentar una 
casi misión imposible que así parecía al 
principio, pero con esta noticia el priísmo 
tecualense y sus sectores agarraron un 
nuevo aire y se perfila bien unido para 
obtener una gran victoria con los nayaritas 
con la alianza “Nayarit de Todos”.
“Y esto no parara ahí, tendremos otra 
gran sorpresa”. Dejándonos bien picados 
por saber cuál era la sorpresa, pero no 
nos dijeron nada.
Total que llega un hombre de mucha 


